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Se reúne con director general de ASIPONA 

Analiza empresa 
Global Ports Holding 

inversión en el Puerto 
El objetivo fue conocer los proyectos de Desarrollo 
Portuario del recinto, con el propósito de explorar 
la posibilidad de ejercer inversión privada en algún 
proyecto de la entidad
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NUESTRAS PLUMAS:
Volantín

Salvador Cosío Gaona

Cristina 
Fernández de 

Kichner; a prueba 
una vez más 

La política argentina vuelve a encenderse con 
una chispa que jamás termina de apagarse: 
la figura de Cristina Fernández de Kirchner, 
otrora presidenta y vicepresidenta de la 
Nación, ha regresado al centro del debate, 
esta vez no por sus discursos incendiarios 
ni por su gravitación dentro del peronismo, 
sino por la reciente ratificación judicial de 
su condena por corrupción, que incluye seis 
años de prisión domiciliaria e inhabilitación 
perpetua para ejercer cargos públicos.

No es la primera vez que la expresidenta 
enfrenta una andanada judicial. Lo que 
diferencia este episodio de los anteriores es 
la contundencia con la que se han alineado 
los factores institucionales para confirmar 
la sentencia y, sobre todo, el efecto que dicha 
resolución provoca en el ya fracturado 
tablero político argentino. Las reacciones 
no se han hecho esperar. Desde la oposición 
celebran lo que consideran una victoria 
de la justicia frente a la impunidad de los 
poderosos, mientras que sus seguidores, 
particularmente en el núcleo duro del 
kirchnerismo, denuncian una persecución 
judicial orquestada para aniquilar 
políticamente a su líder.

Víboras
Moisés Madariaga

Celebrarán por 
todo lo alto a 

“Titi” bravo
Ya comenzaron a correr las invitaciones para 
el gran festejo, con motivo del cumpleaños de 
Christian “El Titi” Bravo Carbajal. 

UNA FIESTA MEXICANA 
Para el ágape están citando en el famosísimo 
Salón Cesar’s, en terrenos de la delegación de El 
Pitillal. 

Hoy en día se estilan las fiestas temáticas y 
la del regidor Titi Bravo no será la excepción, la 
suya será “mexicana”.

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

Altos directivos de la empresa 
internacional Global Ports 
Holding (GPH), encabezados 
por su presidente y director 
general, Mehmet Kutman; Andrew 
Stuart, miembro del Consejo 
de Administración; Ece Gursoy, 
directora de Servicios Legales; y 
David Corbella, jefe de Ingeniería 
Marítima Portuaria; entre otros, 
realizaron reunión de trabajo 
en las Instalaciones de ASIPONA 
Puerto Vallarta, el martes 10 de 
junio de 2025. 

El propósito fue conocer los 
proyectos de Desarrollo Portuario 
del recinto, con el propósito de 
explorar la posibilidad de ejercer 

inversión privada en algún 
proyecto de la entidad. Si bien 
es la empresa más importante 
en cuanto a la operación de 
terminales de cruceros en el 
mundo, siendo 34, no cuentan con 
presencia en México, uno de los 
principales países en cuanto a la 
recepción de cruceros en el mundo.

El director general de ASIPONA 
PV, Juan Ortíz Guarneros, junto con 
su equipo que conforma la Alta 
Dirección, fueron los encargados 
de dar cálido recibimiento. 
De inicio se expusieron los 
proyectos de desarrollo de la 
Entidad, dando respuesta a 
múltiples interrogantes, para 
después pasar a un recorrido por 
las instalaciones.

Promesa de campaña 
de Luis Munguía 

Agradecen 
vecinos de Joyas 

del Pedregal 
nuevo puente 

El nuevo puente vehicular 
pone fin a años de riesgo para 
familias durante la temporada 
de lluvias

Mediante instalación de Comités Curriculares

Promueve CUCosta la actualización 
de programas educativos 

Se busca diseñar el Plan Estratégico, a fin de actualizar los programas académicos con el uso 
de la inteligencia artificial

Signan convenio

Formalizan IDEFT y CECYTEJ fortalecimiento para la educación
Salvador Cosío destacó que este acuerdo renueva una relación de trabajo conjunto, 
permitiendo una sinergia institucional para ofrecer mejores herramientas a jóvenes y 
adultos que requieren certificación de competencias

PÁGINA 4A

Reciben capacitación 
de Diversidad Sexual 

Ofrecerá 
COMUSIDA 
un servicio 

más efectivo y 
empático 

Los trabajadores tuvieron 
una plática sobre violencia 
psicológica y sexual realizada 
por la Jefatura de Diversidad 
Sexual

En su audiencia 
ciudadana número 33 
Atienda Santana 
a vecinos de San 
Juan Papachula 

Estas audiencias se seguirán 
realizando semanalmente 
en diferentes localidades del 
municipio con el objetivo 
de brindar atención directa 
a la ciudadanía, escuchar 
sus inquietudes y ofrecer 
soluciones concretas

Meridiano/Jalisco

El Instituto de Formación para el Trabajo (IDEFT), 
encabezado por Salvador Cosío Gaona, y el 
Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Jalisco (CECYTEJ), dirigido por 
Augusto Valencia López, firmaron un convenio 
de colaboración estratégica con el objetivo de 
fortalecer la capacitación laboral y ampliar la 
cobertura educativa en el estado.
Salvador Cosío destacó que este acuerdo renueva 
una relación de trabajo conjunto, permitiendo 
una sinergia institucional para ofrecer mejores 
herramientas a jóvenes y adultos que requieren 
certificación de competencias. Subrayó que, ante 
los desafíos actuales, la formación para el empleo 
es clave para el desarrollo del capital humano.

Iban ocho toneladas al estero 

Impiden llegada de 
basura a El Salado

Entre la basura se encontraban incluso electrodomésticos y llantas que se evitó llegara  a este 
ecosistema, el cual es considerado como pulmón y riñón natural de este destino de playa

Quadratín

Ciudadanos voluntarios, ambientalistas, 

servidores públicos e integrantes de 
las fuerzas armadas llevaron a cabo la 
recolección de 8 toneladas de residuos 

sólidos urbanos que se encontraban en el 
canal El Contentillo, mismo que desemboca 
en el Estero El salado.
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Con el objetivo de fortalecer la 
calidad académica y responder 

a los desafíos actuales en la 
formación profesional, el Centro 
Universitario de la Costa de la 
Universidad de Guadalajara dio 

inicio formal a la actualización 
de los programas educativos, 
mediante la instalación de 13 
comités curriculares.
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Cristina Fernández de Kichner; 
a prueba una vez más Celebrarán por todo lo 

alto a “Titi” bravo

Cristian Titi Bravo Carbajal

Ya comenzaron 
a correr las 
invitaciones para el 

gran festejo, con motivo del 
cumpleaños de Christian 
“El Titi” Bravo Carbajal. 

UNA FIESTA 
MEXICANA 

Para el ágape están citando 
en el famosísimo Salón 
Cesar’s, en terrenos de la 
delegación de El Pitillal. 

Hoy en día se estilan 
las fiestas temáticas y 
la del regidor Titi Bravo 
no será la excepción, la 
suya será “mexicana”.

ECHARLE AGUA AL 
BULE

En una fiesta mexicana 
se estila que, por la hora 
que están convocando, a 
las 3 de la tarde, se sirvan 
aguas frescas, de jamaica, 
horchata o frutas de la 
temporada, como ciruela, 
limón o mango, además 
de la refrescante cerveza, 
digo, para aguantar el 
insoportable calor que 
hará a esa hora de la 
tarde. 

EL MERO DÍA DE SAN 
JUAN

La fiesta tendrá verificativo 
ni más ni menos que el 
24 de junio, fecha en que 
se celebran a todos los 
“Juanes” y, se espera, que 
ese mero día se deje sentir 
una tormenta. Siempre 
lleve por esas fechas.

Creo que su 
cumpleaños caerá dos 
o tres días después, pero 
le gusto el día 24 de junio 
para celebrarse.

¿SERÁ PARA MEDIR 
MÚSCULO?

Decía mi abuela, piensa 
mal y acertarás: aquí yo 
veo de dos sopas, o la fiesta 
en un lugar techado lo 
escogió para evitar que 
todo mundo se mojara 
o (la que yo creo) lo hizo 
para medir músculo e 
ir preparando lo que 
“sigue”.

LOS BRAVOS DE 
VALLARTA

Y es que en serio tienen 
proyectado que vaya mucha 
gente, principalmente los 
identificados con Aleyda, 
Pedro, Iván y Javier Bravo 
Carbajal.

De hecho “Los Bravos” 
de Vallarta, son conocidos 
porque todos se mueven 
en una dirección, cuando 
se trata de apoyar a uno 
de los suyos. Les servirá 
para calibrar o medir sus 
fuerzas.

POR GENTE, NO PARA

Por lo pronto, Christian 
Bravo Carbajal es regidor 
en Puerto Vallarta y 
preside la Comisión de 
Playas Libres, Limpias y 
Certificadas.

Se le ve rodeado por 
muchísimas personas, 
interesadas en mantener 
limpias las playas. 

NUNCA HA SIDO 
DIFERENTE

Ya van llegando los tiempos 
de cobrar favores. Primero 
se hacen los favores y 
luego viene el tiempo 
de pagar. 

Esto apenas comienza 
a calentar y tienen muchos 
minutos por recorrer.

Javier Bravo Carbajal

Iván Bravo Carbajal

Aleyda Bravo Carbajal

Pedro Bravo Carbajal

La política argentina vuelve 
a encenderse con una 
chispa que jamás termina 
de apagarse: la figura de 

Cristina Fernández de Kirchner, otrora 
presidenta y vicepresidenta de la 
Nación, ha regresado al centro del 
debate, esta vez no por sus discursos 
incendiarios ni por su gravitación 
dentro del peronismo, sino por la 
reciente ratificación judicial de su 
condena por corrupción, que incluye 
seis años de prisión domiciliaria e 
inhabilitación perpetua para ejercer 
cargos públicos.

No es la primera vez que la 
expresidenta enfrenta una andanada 
judicial. Lo que diferencia este episodio 
de los anteriores es la contundencia 
con la que se han alineado los factores 
institucionales para confirmar la 
sentencia y, sobre todo, el efecto que 
dicha resolución provoca en el ya 
fracturado tablero político argentino. 
Las reacciones no se han hecho 
esperar. Desde la oposición celebran 
lo que consideran una victoria de la 
justicia frente a la impunidad de los 
poderosos, mientras que sus seguidores, 
particularmente en el núcleo duro 
del kirchnerismo, denuncian una 
persecución judicial orquestada para 
aniquilar políticamente a su líder.

Este episodio no solo revuelve el 
polvo del pasado, sino que plantea 
preguntas urgentes sobre el futuro 
de Cristina, del peronismo y de la 
democracia argentina. ¿Estamos ante 
el fin definitivo de una era o frente 
a un nuevo capítulo en el eterno 
retorno de Cristina como símbolo 
de resistencia? ¿Podrá el peronismo 
reinventarse sin ella o terminará 
disolviéndose en su propia nostalgia?

Cristina no es una dirigente más; 
es un mito viviente que combina 
carisma, confrontación y una 

narrativa de lucha popular que 
sigue movilizando multitudes. La 
confirmación de su condena, lejos de 
arrinconarla, parece haberla vuelto 
a colocar en el papel que mejor le 
sienta: el de víctima del “lawfare”, 
una justicia que —según ella y los 
suyos— actúa por encargo de los 
poderes económicos y mediáticos 
que nunca pudieron digerir los años 
del kirchnerismo.

Esa narrativa, por más desgastada 
que parezca, sigue teniendo eco 
en vastos sectores de la sociedad 
argentina, particularmente en los 
más golpeados por las políticas de 
ajuste del actual presidente Javier 
Milei. El ultraliberalismo rampante que 
se impone desde la Casa Rosada con 
medidas de shock y desmantelamiento 
del Estado ha hecho que muchos 
ciudadanos vuelvan la mirada al 
pasado reciente, donde, con todos 
sus defectos, el Estado tenía presencia 
y cierta contención social.

Pero Cristina no ha apelado 
desde la debilidad. Al contrario, su 
reacción tras la ratificación de la 
condena ha sido desafiante, como 
era de esperarse. Ha señalado que 
no se callará, que no se retirará y 
que no aceptará pasivamente una 
sentencia que considera ilegítima. 
Ha comparado su situación con la 
de líderes populares perseguidos en 
la historia argentina y regional, y ha 
convocado, sin convocar abiertamente, 
a una movilización popular en su 
defensa.

En efecto, las manifestaciones 
frente a los tribunales, las plazas 
colmadas de simpatizantes, y los 
pronunciamientos de agrupaciones 
políticas, sociales y sindicales que 
la respaldan, nos recuerdan que en 
Argentina las decisiones judiciales 
no se dirimen en frío. Aquí, la justicia 

se discute en la calle, en los 
medios y en las asambleas. 
El fallo no solo afecta a 
Cristina como persona; es 
interpretado como un intento 
de disciplinar al peronismo 
todo, una advertencia al resto 
de los liderazgos populares 
que osen desafiar el nuevo 
orden.

Y es que detrás de la 
sentencia hay una dimensión 
profundamente política. La 
inhabilitación perpetua no 
es menor: significa cerrar, 
al menos formalmente, la 
posibilidad de que Cristina 
regrese a la boleta electoral. 
Pero también representa un 
dilema para el peronismo. 
Porque si Cristina no puede 
competir, ¿quién tomará 
la posta? ¿Su hijo Máximo, 
que aún no logra consolidar 
liderazgo nacional? ¿Axel Kicillof, 
gobernador bonaerense con 
buena imagen pero resistencia 
interna? ¿O una figura más 
moderada, que busque tender 
puentes con el centro político 
y no cargar con el estigma 

de la confrontación kirchnerista?
Por ahora, lo que se observa es una 

batalla abierta entre los sectores que 
insisten en mantener la centralidad 
de Cristina como faro ideológico —
aunque jurídicamente limitada—, 
y aquellos que consideran que ha 
llegado el momento de soltar el lastre 
y refundar el peronismo desde otra 
lógica, más horizontal y moderna. Sin 
embargo, mientras Cristina mantenga 
su capital simbólico, su capacidad 
de interpelar a las bases y su talento 
comunicacional, resultará difícil para 
cualquier dirigente consolidarse sin 
su bendición o, al menos, sin definir 
una postura clara frente a ella.

Desde una perspectiva regional, 
el caso de Cristina Fernández de 
Kirchner vuelve a poner sobre la 
mesa el debate sobre el uso político 
de la justicia, la persistencia de 
liderazgos personalistas, y las 
tensiones entre institucionalidad 
y representación popular. Como en 
Brasil con Lula, como en Ecuador 
con Correa, la judicialización de los 
expresidentes ha dejado una huella 
de sospecha sobre la imparcialidad 
de los poderes judiciales en América 
Latina.

No se trata de defender la 
impunidad —la corrupción debe 
ser castigada, venga de donde 
venga—, pero tampoco de aplaudir 
fallos judiciales sin preguntarse 
por el contexto en el que ocurren, 
las motivaciones subyacentes y el 
impacto que tienen en la estabilidad 
democrática. En el caso de Cristina, el 
fallo llega en un momento de crisis 
económica, desencanto popular y 
polarización extrema. Y aunque 
el oficialismo libertario pretenda 
presentarlo como un triunfo de la 
República, muchos argentinos lo ven 
como un capítulo más en la saga de 
una justicia que no siempre actúa 
con la misma vara.

Así las cosas, la Argentina se 
adentra en un periodo incierto. 
Con una economía tambaleante, 
un gobierno nacional que gobierna 
con motosierra en mano y una 
oposición peronista que aún no logra 
reorganizarse, la condena a Cristina 
puede funcionar como catalizador 
de nuevos alineamientos, tanto al 
interior del justicialismo como en el 
mapa político general. Podría abrir 
la puerta a liderazgos renovados o, 
por el contrario, provocar un cierre 
de filas en torno a la líder herida.

Cristina Fernández de Kirchner 
ha sido muchas cosas: senadora, 
presidenta, vicepresidenta, figura 
polarizadora, símbolo de justicia 
social, blanco de odio, madre de 
una generación militante, y ahora, 
condenada. Pero su historia, lejos 
de terminar con esta sentencia, 
parece ingresar en una nueva fase. 
Una etapa que pondrá a prueba 
no solo su temple personal, sino 
la capacidad del peronismo para 
definirse de cara al futuro.

Opinión.salcosga23@gmail.com
@salvadorcosio1

Espacios de formación y acompañamiento social

Lanzan Red Estatal de 
Centro Colmena Jalisco 

La Colmena Agua Azul fungirá como la Colmena Madre de la Red Estatal 
de Centros Colmena Jalisco; se prevé el arranque de las Colmenas de 
Lagos de Moreno y Puerto Vallarta

Competencia gastronómica 

Prenden las hornillas 
con Renace el Sabor 

Ocho cocinas de tres mercados municipales competirán en la 
realización de su platillo más emblemático y se premiarán a los tres 
primeros lugares 

Compromiso de Héctor Santana 

Construyeron más de 
medio kilómetro de 

vialidad en El Guamúchil
Este proyecto benefició directamente a las más de 600 personas que 
habitan esta localidad 

Examen de Admisión UAN

El camino comienza 
con el primer paso

Más de seis mil aspirantes realizaron el examen de admisión en la UAN 
para el ciclo escolar que inicia en agosto 2025, con la presencia y apoyo de 
sus familias en diversas sedes dela institución
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El aroma a comida casera y el 
sabor de la tradición llenarán 
las calles de Puerto Vallarta con 
la exhibición y competencia de 
platillos típicos de los mercados 
vallartenses en el evento “Renace 
el Sabor”. El próximo sábado 14 
de junio, a partir de las 4 de la 
tarde, la ciudad se convertirá 
en un festín gastronómico en el 
mercado municipal Emiliano 
Zapata, donde la música en vivo y 
la diversión para toda la familia 
serán los protagonistas.

Ocho cocinas de tres 
mercados diferentes, Río Cuale, 5 
de Diciembre y Emiliano Zapata, 

se reunirán para presentar sus 
platillos más emblemáticos en 
una competencia emocionante. 
Los participantes tendrán un 
desafío: comprar productos 

dentro del mercado en solo 
10 a 15 minutos, preparar su 
platillo en 45 minutos y emplatar 
en 10 minutos. El subdirector 
de Mercados, Daniel Alejandro 
Alarcón Pulido, señaló que tres 
chefs expertos evaluarán los 
platillos y premiarán al primero, 
segundo y tercer lugar con 
sorpresas.

La presidenta de la comisión 
edilicia de Comercio, Unidades 
Económicas y Mercados, Marcia 
Raquel Bañuelos Macías, destacó 
que esta competencia también es 
una celebración de la identidad 
de los mercados, que han sido 
rehabilitados y embellecidos 
gracias a la administración del 
alcalde Luis Munguía.

MERIDIANO | 
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Hoy se dio un paso firme hacia 
el bienestar y la dignidad de las 
familias de El Guamúchil. Luego 
de años de espera y promesas 
incumplidas, finalmente esta 
localidad está viendo hechos 
y resultados reales.

El presidente municipal, 
acompañado de autoridades y 
vecinos, inauguró esta nueva 
vialidad de acceso principal, 
una obra largamente anhelada 
por los habitantes de esta 
comunidad. Con una inversión 
de más de 9 millones de pesos, 
provenientes del fondo de obra 
directa, se construyó una vialidad 

completamente renovada que 
abarca casi 500 metros lineales.

La obra contempla la 
rehabilitación completa del 
acceso principal, con pavimento 
de calidad y banquetas.

Este proyecto benefició 
directamente a las más de 
600 personas que habitan en 
El Guamúchil.

Durante su intervención, 
el alcalde expresó con emoción:

“Algún gobierno sí vino aquí 
a prometerles una obra, y solo 
vino a robarles las piedras que 
aquí tenían hace muchos años. 
Yo quiero decirles que tengo 
una estima muy grande por 
este bonito pueblo y que en 
todo momento van a contar 

con nosotros.”
Además, se anunció que ya 

se está realizando un estudio 
técnico para la perforación 
de un pozo de agua potable, 
que, de ser viable, requerirá 
una inversión superior a los 6 
millones de pesos y garantizará 
el abasto del vital líquido para 
toda la comunidad.

“La gente ya está cansada 
de palabras, por eso en nuestro 
gobierno más que palabras, 
respondemos con hechos y 
resultados. Ya era hora de 
que voltearan a verlos… y 
aquí estamos, cumpliendo. 
Esta nueva vialidad dignifica 
el ingreso a su comunidad” 
concluyó el alcalde.

Diego Mendoza

Desde temprana edad, hay quienes 
ya llevan en el corazón un sueño 
definido. Algunos imaginan su futuro 
con una bata blanca, salvando vidas 
como médicos; otros visualizan 
sonrisas perfectas como dentistas, 
o se ven defendiendo la justicia 
en un tribunal como abogados. 
También están aquellos que sueñan 
con las cámaras y los reflectores, 
anhelando contar historias desde 
una pantalla. Pero no todos lo 
tienen tan claro, muchos jóvenes 
crecen explorando opciones, 
cuestionándose, descubriendo 
poco a poco qué los apasiona, en 
medio de un mundo que ofrece 
cada vez más caminos por recorrer.

Elegir una vocación nunca 
ha sido fácil. No se trata solo 
de decidir una carrera, sino de 
atreverse a imaginar un futuro, 
de apostar por un sueño, de 
comprometerse con una meta 
que puede transformar sus vidas 
y las de quienes los rodean. Y en 
ese momento crucial, cuando la 
ilusión se mezcla con el miedo y la 
esperanza con la incertidumbre, 
hay una decisión que marca el 
inicio del viaje, dar el primer paso, 
hacer el examen de admisión.

Ese paso ya lo han dado 6 
mil 718 jóvenes que hoy aspiran 
a formar parte de la comunidad 
estudiantil de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN). 
Cada uno de ellos llega con una 
historia distinta, con sus propias 
luchas, anhelos y motivaciones. 
Algunos llegan desde rincones 
lejanos del estado, desde el campus 
central en la Ciudad de la Cultura 
Amado Nervo hasta las unidades 

académicas distribuidas en el norte 
de Nayarit, Bahía de Banderas, 
Ixtlán del Río, Ahuacatlán, Xalisco y 
Compostela, pero todos comparten 
un mismo deseo, crecer, aprender 
y construir un mejor futuro a 
través del conocimiento.

La rectora de la UAN, Norma 
Liliana Galván Meza, compartió 
un emotivo mensaje a través de 
sus redes sociales, donde expresó 
su entusiasmo y admiración por 
las y los aspirantes, deseándoles 
“mucho éxito” en este importante 
paso de su vida académica. “Hoy es 
un día muy importante también 
para las familias que se hacen 
presentes con su apoyo y confianza 
desde temprano, en este gran paso 
para sus hijas e hijos”, señaló.

Durante un recorrido por el 
campus universitario, la rectora 
pudo constatar de primera mano 
la emoción del momento: “Las 
familias siempre serán una parte 
fundamental en la formación 
académica de nuestras y nuestros 
estudiantes. Hoy lo confirmé al ver 
a tantas madres, padres, hermanos, 

parejas y abuelos, esperándolos con 
orgullo y nerviosismo mientras 
las y los aspirantes presentaban 
el examen”.

En conversaciones con algunos 
de los presentes, Galván Meza 
destacó la confianza depositada 
en la institución: “Puedo asegurar 
que muchas familias estaban más 
nerviosas que quienes realizaban 
la prueba. Gracias, de corazón, 
por confiar en la UAN y por 
permitirnos ser parte de este 
camino profesional”.

Con este paso, miles de 
jóvenes se acercan a la posibilidad 
de formar parte del Territorio 
Ocelote, un espacio que no solo 
representa aulas, pasillos y libros, 
sino una comunidad viva que 
inspira, transforma y une. Ser 
parte de la Universidad Autónoma 
de Nayarit es más que cursar una 
carrera: es asumir con orgullo una 
identidad, un compromiso y una 
fuerza colectiva que impulsa a 
cada estudiante a dejar huella, 
ahora, sólo falta esperar al 26 de 
junio a conocer los resultados.

MERIDIANO | Jalisco 

Con el objetivo de fomentar la 
inclusión, la participación ciudadana 
y el trabajo colectivo, se anunció 
el lanzamiento de la Red Estatal 
de Centros Colmena Jalisco como 
espacios de formación, coordinación 
y acompañamiento social en los 
barrios, colonias o regiones con 
mayor vulnerabilidad.

Pablo Lemus Navarro, 
gobernador de Jalisco, recordó 
que las niñas, niños, jóvenes 
y adultos que acuden a las 
Colmenas desarrollan diversas 
actividades formativas como las 
artes y deportes, forjan comunidad 
con sus vecinos y fomentan la 
construcción de paz.

“Hay que decirlo, lugar donde 
instalamos una Colmena, lugar 
donde los delitos empiezan a bajar 
y la gente se siente orgullosa de 
su Colmena. La cuida, no permite 
que nadie le haga daño porque 
es suya, no es del gobierno, es 
de su comunidad”, afirmó el 
gobernador.

En estos espacios se imparten 
talleres y actividades en temas como 
prevención de adicciones, derechos 
humanos, emprendimiento, huertos 
urbanos, arte y deporte. También 
ofrecen servicios de asesoría legal 
y psicológica, atención médica 
y comedor comunitario.

Este lanzamiento se realizó 
ayer por la tarde en la Colmena 
Agua Azul, de la colonia San Carlos 
de Guadalajara, que fungirá como 
la Colmena Madre de la Red Estatal.

Para este año se prevé el 
arranque de las Colmenas de Lagos 
de Moreno y Puerto Vallarta, como 
parte de una estrategia estatal 
para recuperar el espacio público 
y fortalecer los lazos comunitarios 
con enfoque en los cuidados y la 
participación ciudadana.

“Decidimos que la primera 
(Colmena) fuera del Área 

Metropolitana estuviera en Lagos 
de Moreno, porque queremos ir 
a trabajar con los jóvenes, con 
las familias, queremos que todos 
esos jóvenes se vinculen al arte, 
al deporte, a la música”, detalló 
el gobernador.

 Las Colmenas son centros 
barriales que tienen seis prioridades 
a atender, como cuidados, crianza, 
género, neurodivergencias, 
adolescencias y adultos mayores.

La Red Metropolitana de 
Colmenas inició hace diez años, 
consolidando ocho centros 
comunitarios en los municipios 
de Zapopan y Guadalajara en los 
periodos encabezados por Pablo 
Lemus, sumando dos Colmenas 
más en Zapopan durante la gestión 
de Juan José Frangie.

Andrea Blanco Calderón, 
Coordinadora General Estratégica 
de Desarrollo Social, afirmó 
que la Colmena Agua Azul 
será de gran importancia en 
la expansión de estos sitios de 
acción comunitaria.

Dijo que todas las Colmenas 
tendrá vinculación, a fin del 
intercambio de experiencias de 
éxito y retroalimentación de la 
formación que impartan a sus 
usuarios.  

“Estar inaugurando esta 
novena Colmena, la primera a 
nivel estatal, una Colmena que 
tiene un diferenciador, que es la 

Colmena Madre (...) Lo que sucede 
en las Colmenas es debido a las 
personas, al personal que aporta, 
al gobierno, el resto viene de la 
comunidad; y ese modelo es el 
que hace que funcione y que cada 
colmena sea un lugar lleno de 
vida”, comentó.

Junior Roberto Esqueda, 
representante de la comunidad de 
la Colmena Agua Azul, destacó que 
estos espacios ayudan a desarrollar 
habilidades, actitudes y aptitudes 
que ayudan a la inclusión social 
y el desarrollo personal.

“Hoy quiero resaltar la 
importancia de las Colmenas 
en Jalisco, porque son centros 
vitales y culturales en nuestra 
comunidad. Estos espacios ofrecen 
talleres de baile, deportes, diversas 
actividades culturales”, dijo.

“Las colmenas no sólo impulsan 
el desarrollo personal de los jóvenes, 
sino que también te forman la 
confianza y promueven la inclusión 
social (...), además que fortalecen 
los lazos comunitarios, creando 
el sentido de pertenencia y un 
ambiente seguro y solidario”, 
afirmó Esqueda Martínez.

El dato:
● Las Colmenas se construyen 

desde el territorio y a través del 
diálogo con colectivos, vecinos, 
universidades, organizaciones de la 
sociedad civil y gobiernos, cocreando 
metodologías participativas.
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En su audiencia ciudadana número 33 

Atienda Santana a vecinos 
de San Juan Papachula 

Estas audiencias se seguirán realizando semanalmente en diferentes 
localidades del municipio con el objetivo de brindar atención directa a la 
ciudadanía, escuchar sus inquietudes y ofrecer soluciones concretas

Beneficiará a cinco CADI 

Suma Carrera por la niñez 
grandes patrocinadores 
Reconocidas empresas se unen a la carrera que tendrá lugar el 15 de junio 
a las 8:00 horas. Aún hay espacios para participar y correr con causa

Se reúne con director general de ASIPONA 

Analiza empresa Global Ports 
Holding inversión en el Puerto 

El objetivo fue conocer los proyectos de Desarrollo Portuario del recinto, 
con el propósito de explorar la posibilidad de ejercer inversión privada en 
algún proyecto de la entidad

Estima la SICT 

Crecerá transporte aéreo hasta 
un 5 por ciento en México 

Se busca implementar SAF (Sustainable Aviation Fuel), Combustible 
de Aviación Sostenible que reducirá de 50% a 80% las emisiones de 
gases de efecto invernadero y se crearán más de 3 mil 500 empleos 

De la educación media superior

Prepas UdeG listas para los 
Juegos Deportivos Nacionales 

Del 16 al 21 de junio la delegación del SEMS participará, con 240 
integrantes, en las disciplinas de futbol, baloncesto, atletismo y volibol, 
entre otras

Promesa de campaña de Luis Munguía 

Agradecen vecino de Joyas 
del Pedregal nuevo puente 

El nuevo puente vehicular pone fin a años de riesgo para familias 
durante la temporada de lluvias

En Jalisco 

Aprueban reforma para 
reducir la deserción escolar

De aprobarse esta iniciativa, la autoridad educativa deberá ejecutar 
acciones y establecer políticas para garantizar la inclusión, permanencia, 
continuidad y conclusión de quienes cursen la educación básica

MERIDIANO | 
Ciudad de México 

En el marco del 60 Aniversario 
de ASA, el secretario Esteva 
Medina destacó que las políticas 
públicas han permitido uso de 
combustibles con reducción de 
efecto invernadero.

El secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, 
informó que el transporte aéreo en 
México crecerá entre 3 y 5 por ciento 
durante la actual administración, 
por lo que el organismo Aeropuertos 
y Servicios Auxiliares (ASA) tendrá 
que seguir innovando y establecer 
soluciones para sus actuales y 
futuros clientes. 

“La meta histórica para esta 
administración, es implementar 
el SAF (Sustainable Aviation Fuel) 
Combustible de Aviación Sostenible 
que reducirá de 50 por ciento a 
80 por ciento las emisiones de 
gases de efecto invernadero en 
la industria de la aviación, con 
lo que se crearán más de 3 mil 
500 empleos y se mejorarán las 
condiciones laborales en el campo 
para obtener certificaciones de 
sostenibilidad”, explicó.

Durante la celebración del 60 
aniversario de ASA, el secretario 
destacó que Aeropuertos y 
Servicios Auxiliares es una de 
las tres entidades junto con 

Servicios a la Navegación en 
el Espacio Aéreo Mexicano 
(SENEAM) y Agencia Federal 
de Aviación Civil (AFAC), en 
las que la Secretaría se apoya 
para impulsar el desarrollo del 
sistema aeronáutico del país.

Señaló que las políticas 
públicas emprendidas por 
esta dependencia federal han 
permitido el uso de combustibles 
con reducciones de efecto 
invernadero y la aplicación 
de medidas de seguridad.

Al respecto, el director de ASA, 
Carlos Manuel Merino Campos, 
reiteró que el organismo a su cargo 
lidera esa transición ecológica 
del sector aeronáutico mediante 
el desarrollo e implementación 
progresiva de SAF, sin comprometer 
la eficiencia operativa y la calidad 
de sus servicios.

Esteva Medina complementó 
que el proyecto para iniciar su 
fase de reducción de emisiones de 
CO2 para aerolíneas está previsto 
para 2027; sin embargo, a finales 
de 2025 se tiene planteado el 
primer vuelo.

El titular de la SICT destacó 
que la importancia de ASA para 
la aeronáutica internacional se 
sustenta en que se ha consolidado 
en los últimos años a través de 
varios ejes estratégicos que 
trascienden lo local y conectan 
a México con los estándares 

globales de aviación.
Por otra parte, Esteva Medina 

destacó las cifras que dio el 
director general de SENEAM, Javier 
Vega Dour, quien resaltó que en 
2024 se logró una reducción del 
42% en la tasa de incidentes 
atribuibles a los servicios de 
Control de Tránsito Aéreo.

“Me da mucho gusto escuchar 
la cifra que menciona Javier sobre 
la disminución de incidentes; eso 
es reflejo de esta calidad, de esta 
preparación y de esta tradición 
de la industria en la cual ASA 
tiene un papel preponderante 
y en sinergia con las diferentes 
dependencias que trabajan en 
el sector”, dijo el secretario.

En el evento se develó el Billete 
de Lotería Conmemorativo de los 
60 años de ASA, que se emitirá a 
través del sorteo especial número 
300 el próximo viernes con 2 
millones 400 mil “chachitos”, 
a través de la Lotería Nacional, 
que dirige Olivia Salomón.

Estuvieron presentes en 
la conmemoración, el director 
general de AFAC, Miguel Vallin 
Osuna; el director Regional de 
la Oficina para Norteamérica, 
Centroamérica y el Caribe de 
la Organización de Aviación 
Civil Internacional (OACI), 
Christopher Barks, y la primera 
mujer mexicana en viajar al 
espacio, Katya Echazarreta.

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

Tras años de que familias exigieran 
una solución para cruzar el 
arroyo en temporada de lluvias, 
el gobierno de Luis Munguía 
hizo realidad una promesa de 
campaña al construir el puente 
vehicular en la calle Diamante, 
en la colonia Joyas del Pedregal. 
La obra facilitará el traslado de 
cientos de personas y mejorará 
la conectividad entre colonias 
como Brisas del Pacífico, La 
Trinidad y Vista Hermosa.

Durante la inauguración, el 
presidente municipal recordó 
que esta necesidad le fue 
planteada desde su campaña, 
cuando vecinas y vecinos le 
contaron que muchos niños 
debían ser cargados para cruzar 
el arroyo y llegar a la escuela. 
“En muchas ocasiones les tocaba 
vivir ese riesgo. Hoy ya tienen un 
puente vehicular y banquetas 
seguras para cruzar”, expresó 

Munguía.
Dania Valencia, vecina de 

Joyas del Pedregal, agradeció 
al alcalde a nombre de la 
comunidad, destacando que 
el puente no solo beneficia a 
quienes viven en la zona, sino 
también a quienes transitan por 
ahí todos los días. Comentó que 
antes era complicado cruzar, 
sobre todo para madres y padres 
que llevaban a sus hijas e hijos 

al kínder, primaria o secundaria. 
El alcalde reiteró que el 

gobierno del bien continuará 
trabajando por las colonias que 
más lo necesitan. Recordó que, 
además del puente en Joyas del 
Pedregal, se construyeron otros 
dos en Brisas del Pacífico y la 
colonia Del Toro, como parte 
de un esfuerzo para conectar 
a comunidades que durante 
años fueron ignoradas.

MERIDIANO | Jalisco 

Con el principal objetivo de atender 
la deserción escolar a través de 
acciones gubernamentales que 
permitan identificar a los menores 
de edad que abandonan las aulas 
para conducirlos a terminar con la 
educación obligatoria, la Comisión 
de Asistencia Social, Familia y 
Niñez que preside el diputado 
Isaías Cortés Berúmen, aprobó 
reformar distintos artículos de 
la Ley de Educación, de la Ley de 
las Niñas, Niños y Adolescentes, y 
de los códigos Penal y Civil, todas 
reglamentaciones del Estado de 
Jalisco.

Esta propuesta señala que, en 
la dimensión social, la deserción 
escolar impacta negativamente en 
la formación de capital humano ya 
que impide al individuo desarrollar 
sus habilidades básicas, contribuye 
a una mayor desigualdad social, 
limita la competitividad de las 

empresas, inhibe el crecimiento 
económico, profundiza la brecha 
digital, empobrece la civilidad y 
alienta una ciudadanía acrítica.

Esta problemática es abordada 
por distintas legislaciones de 
varios países como una situación 
de especial tratamiento que 
incluso, amerita responsabilidad 
civil y penal para los padres de 
familia y como un fenómeno a 
erradicar para las dependencias 
gubernamentales.

De aprobarse esta iniciativa, la 
autoridad educativa deberá ejecutar 
acciones y establecer políticas 
para garantizar la inclusión, 
permanencia, continuidad y 
conclusión de quienes cursen 
la educación básica; además, si 
conoce de un caso de ausencia 
reiterada o deserción escolar tendrá 
que documentar e informar a 
la Secretaría de Educación las 
causas que lo provocaron y las 
estrategias implementadas en 

conjunto con la Secretaría del 
Sistema de Asistencia Social para 
evitar el abandono escolar y brindar 
el apoyo para reincorporar al 
alumno a clases.

Por su parte, la Procuraduría 
de Protección de Niñas, Niños y 
Adolescentes representará a los 
alumnos desertores y denunciará 
ante el Ministerio Público el 
abandono de familiares cuando 
sus padres o tutores persistan en 
su exclusión del sistema escolar. 
También se especifica en esta 
reforma que, se entenderá que 
existe abandono de familiares 
cuando el padre, madre o tutor 
incumpla su obligación de hacer 
asistir de forma regular a su hijo, 
hija o tutelado.

Participaron en la reunión 
de trabajo de este cuerpo 
parlamentario los legisladores 
Leonardo Almaguer Castañeda 
y Ana Fernanda Hernández San 
Miguel.
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Un grupo de 240 integrantes formarán parte de 
la Delegación deportiva de preparatorias de la 
Universidad de Guadalajara que participarán en 
los próximos Juegos deportivos nacionales de la 
educación media superior 2025 (Judenems).

La contienda se llevará a cabo del 16 al 21 de 
junio en la ciudad de Puebla, donde la delegación 
de Jalisco contará con más de 200 integrantes 
pertenecientes al Sistema de Educación Media 
Superior (SEMS) de la UdeG.

 “Celebramos la vibra, el compromiso, la constancia 
y la actitud de quienes estarán representándonos en 
diversas categorías durante las próximas semanas”, 
declaró en rueda de prensa el Secretario Técnico 
del SEMS, maestro Óscar Zúñiga Guzmán.

La Coordinadora de Cultura y Educación para 
un Estilo de Vida Saludable del SEMS, maestra 
Sofía Villaseñor González, recordó que el camino 
hacia esta competencia nacional empezó desde 
mediados del año pasado con competencias internas 
en las preparatorias, en disciplinas como futbol, 
volibol y baloncesto.

Posteriormente, se llevó a cabo una competencia 
regional para luego competir en una etapa estatal 
con otros sistemas de educación media superior, 
donde también se compite en ajedrez, atletismo, 
volibol de playa, baloncesto 3x3, béisbol y softbol, 
balonmano y fútbol.

“Hay que reconocer el trabajo y esfuerzo 
de nuestros chicos, porque es un trabajo de 
años de preparación; también hay algunos 
que van llegando a la preparatoria con apenas 
un año y ya van a participar en estas etapas”, 
informó.

El año pasado, la delegación de Jalisco se 

coronó campeona nacional en la mayoría de las 
disciplinas, por lo que ahora se buscará refrendar 
el título en todas las disciplinas, dijo el Jefe de la 
Unidad de Deporte Masivo del SEMS, doctor Omar 
Velarde Martínez.

Añadió que durante la edición 2024 de los 
Judenems, Jalisco se mantuvo a la vanguardia con 
diez medallas de oro, de las cuales ocho fueron 
para integrantes de la delegación del SEMS, así 
como cuatro preseas de plata.

“Muchos de estos equipos son representativos 
de las regiones; eso quiere decir que estamos 
aprovechando a toda la Red Universitaria, ya 
que no sólo están participando alumnos del Área 
Metropolitana, sino que, como se pretendía desde 
hace seis años, se buscaba descentralizar el deporte 
y llevarlo a todas las regiones del estado”, afirmó.

Detalló que la delegación que representará 
al SEMS este año quedará comprendida de la 
siguiente manera:

Futbol femenil: Preparatoria de El Grullo
Futbol varonil: Preparatoria de Etzatlán
Baloncesto femenil: Preparatoria de Puerto 

Vallarta
Baloncesto varonil: Preparatoria de Colotlán
Volibol femenil: Preparatoria 7
Volibol varonil: Preparatoria de Tepatitlán
Volibol playa femenil: Preparatoria 5
Volibol playa varonil: Preparatoria de Zapotlanejo
Softbol: Preparatoria 22
Béisbol: Preparatoria 22
Baloncesto 3x3 femenil: Preparatoria 2
Baloncesto 3x3 varonil: Preparatoria 13
Ajedrez, ambas ramas: Preparatorias 10 y 9, 

y Escuela Vocacional
Atletismo, ambas ramas: Selección UdeG
Balonmano, ambas ramas: Escuela Vocacional 
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La primera edición de la Carrera 
por la Niñez organizada por el 
Sistema DIF de Puerto Vallarta, 
contará con el respaldo de 
grandes empresas socialmente 
responsables como patrocinadores 
y una afluida participación 
de familias. Carrera que será 
a beneficio de los cinco Centros 
Asistenciales para el Desarrollo 
Infantil (CADI), con la adquisición 
de material didáctico y mejora 
de las instalaciones.

A través de las gestiones y 
gracias a la transparencia del 
organismo asistencial que encabeza 
Claudia Peña, se han sumado 
a esta carrera para apoyar la 
causa: Tesla, Electrolit, Farmacias 
PV, Villa Tita, Lomm Fitness, 
Casamar, Day Off, Dolce Vita, 
Universidad Vizcaya, Arquitecto 
Chava Camberos, La Martina, 
Starbucks, Hospital Joya, Café 
abuela Chelo, Dpp plásticos, 
Puerto Mágico y la asociación 
de instituciones particulares de 
educación en Puerto Vallarta 
y Bahía de Banderas. 

La Carrera por la Niñez, se 
llevará a cabo el domingo 15 de 

junio en la Unidad Deportiva 
Agustín Flores Contreras a las 
8:00 horas, con distancias de 2 
o 5 kilómetros y contará con 

diversas categorías para que 
puedan participar personas de 
todas las edades, con discapacidad 
y carriolas para correr, trotar o 
caminar. Además, habrá categorías 
especiales para peques de 2 a 10 
años, con distancias desde los 
15 hasta los 300 metros.

Aún hay lugares disponibles 
para ser parte de la carrera; 
los interesados en participar, 
pueden inscribirse en las oficinas 
centrales de DIF Vallarta, Av. 
Paseo de las Palmas 105 Col. 
Barrio Santa María, de lunes a 
viernes en horario de 8:00 AM 
a 4:00 PM o en línea a través 
del enlace: https://www.trotime.
com.mx/convocatoria?edicion
EventoId=65bb988f-c3dc-43fe-
8086-7b25e1f1c3ce

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

Altos directivos de la empresa 
internacional Global Ports Holding 
(GPH), encabezados por su presidente 
y director general, Mehmet 
Kutman; Andrew Stuart, miembro 
del Consejo de Administración; 
Ece Gursoy, directora de Servicios 
Legales; y David Corbella, jefe de 
Ingeniería Marítima Portuaria; 
entre otros, realizaron reunión 
de trabajo en las Instalaciones 
de ASIPONA Puerto Vallarta, el 
martes 10 de junio de 2025. 

El propósito fue conocer los 
proyectos de Desarrollo Portuario del 
recinto, con el propósito de explorar 
la posibilidad de ejercer inversión 

privada en algún proyecto de la 
entidad. Si bien es la empresa más 
importante en cuanto a la operación 
de terminales de cruceros en el 
mundo, siendo 34, no cuentan 
con presencia en México, uno de 
los principales países en cuanto 
a la recepción de cruceros en el 
mundo.

El director general de ASIPONA 
PV, Juan Ortíz Guarneros, junto con 
su equipo que conforma la Alta 
Dirección, fueron los encargados 
de dar cálido recibimiento. De 
inicio se expusieron los proyectos 
de desarrollo de la Entidad, dando 
respuesta a múltiples interrogantes, 
para después pasar a un recorrido 
por las instalaciones.

El resultado final fue una 

reunión muy positiva en el sentido 
de que se emitieron opiniones de 
los especialistas en diversas áreas 
sobre los proyectos a desarrollar 
en la Entidad. El grupo visitante 
quedo muy interesado en participar 
en algún proyecto, estableciendo 
los vínculos para desarrollar sus 
propuestas de inversión.

ASIPONA PV trabaja con los 
objetivos trazados por el Plan 
Nacional de Desarrollo presentado 
por la Dr. Claudia Sheinbaum, en 
cuanto a Modernizar y ampliar 
la infraestructura portuaria, 
Incrementar la movilidad de 
personas vía marítima, Incrementar 
la competitividad de los puertos 
y Robustecer la estrategia de 
descarbonización

MERIDIANO | 
Bahía de Banderas 

Con el firme compromiso de 
mantener un gobierno cercano, 
transparente y atento a las 
necesidades del pueblo, el presidente 
municipal, licenciado Héctor 
Santana, encabezó este martes 
la Audiencia Ciudadana número 
33, realizada en la localidad de 
San Juan Papachula, acompañado 
por todo el gobierno de Bahía 
de Banderas.

Estas audiencias se seguirán 
realizando semanalmente en 
diferentes localidades del municipio 
con el objetivo de brindar atención 
directa a la ciudadanía, escuchar 
sus inquietudes y ofrecer soluciones 
concretas a sus problemáticas y 
este será el sello que caracterice 
al H. XII Ayuntamiento.

Durante su mensaje, el 
presidente Santana García expresó: 
“Estamos contentos de estar aquí 
en esta Audiencia Ciudadana desde 
San Juan Papachula y bueno, ya se 
presentaron todos los directores, 

aquí está todo el gobierno de 
Bahía de Banderas con toda la 
disposición de poderlos atender 
y poder darles soluciones a cada 
una de sus peticiones. Bienvenidos 
sean todos ustedes. Y bueno, de 
esto se trata: este gobierno está 
para escuchar al pueblo y ser un 
gobierno cercano.”

En esta jornada, los vecinos 
de San Juan Papachula pudieron 
dialogar directamente con los 
titulares de las distintas dependencias 
municipales, quienes ofrecieron 
orientación, seguimiento y atención 
a cada solicitud.

De igual manera, como 
cada semana también se contó 
con jornada de salud, donde la 
ciudadanía pudo acceder a servicios 
como nutrición, terapia física y 
psicología de manera totalmente 
gratuita.
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Organizado por el CUCosta 

Invitan al Festival 
Internacional de Cine 

en Puerto Vallarta 2025 
En esta ocasión contaremos con películas de las 
secciones Hecho en Jalisco y Premio Maguey. 
Y la entrega de la Iguana de Oro, como máximo 
galardón de nuestro festival al talento invitado

Reciben capacitación de Diversidad Sexual 

Ofrecerá COMUSIDA un servicio 
más efectivo y empático 

Los trabajadores tuvieron una plática sobre violencia psicológica y sexual realizada por la 
Jefatura de Diversidad Sexual

Mediante instalación de Comités Curriculares

Promueve CUCosta la actualización 
de programas educativos 

Se busca diseñar el Plan Estratégico, a fin de actualizar los programas académicos con el uso 
de la inteligencia artificial

Signan convenio

Formalizan IDEFT y CECYTEJ 
fortalecimiento para la educación

Salvador Cosío destacó que este acuerdo renueva una relación de 
trabajo conjunto, permitiendo una sinergia institucional para ofrecer 
mejores herramientas a jóvenes y adultos que requieren certificación de 
competencias

Iban ocho toneladas al estero 

Impiden llegada de 
basura a El Salado 

Entre la basura se encontraban incluso electrodomésticos y llantas que 
se evitó llegara  a este ecosistema, el cual es considerado como pulmón y 
riñón natural de este destino de playa

En la Bahía de Banderas 

Firmarán Jalisco y Nayarit pacto 
contra el abuso sexual infantil 

El objetivo es brindarles, sobre todo a las víctimas directas, todas las 
atenciones que el estado está obligado a darles, pero también generar 
todas las políticas públicas para la prevención de este delito

Al borde del embargo

Ahogan deudas a mil agaveros
La sobreproducción de agave deja a pequeños productores sin 
mercado ni ingresos. Cajas solidarias, proveedores y familiares, los 
principales acreedores.

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

El Centro Universitario 
de la Costa (CUCosta), 
en colaboración con el 
Festival Internacional 
de Cine en Guadalajara 
(FICG), invita al Festival 
Internacional de Cine 
en Puerto Vallarta 2025 
(FICPV), que se llevará 
a cabo del viernes 13 
al lunes 16 de junio 
en diversas sedes de 
la ciudad.

En su 25ª edición, 
el FICPV se consolida 
como el evento 
cinematográfico 
más relevante de la 
región, promoviendo la 
apreciación, difusión 
y proyección del cine 
mexicano, así como 
de producciones de 
España y Estados 
Unidos. Este festival 
representa un foro 
para la formación, 
el diálogo y el 
intercambio creativo 
entre profesionales de 
la industria, críticos 
y estudiantes.

La programación 
incluye siete 
l a r g o m e t r a j e s 
y una sesión de 
cortometrajes, con 

películas destacadas 
de las secciones Hecho 
en Jalisco y Premio 
Maguey, proyectadas 
en espacios como el 
Auditorio Dr. Juan Luis 
Cifuentes, Cinépolis 
Pitillal, Domo Ixtapa, 
Universidad de la 
Veracruz y The Top 
Sky Bar - Mantamar.

Como parte de las 
actividades especiales, 
se realizará una Master 
Class titulada La 
construcción del universo 
c i n e m a t o g r á f i c o , 
impartida por 
Arturo Montero en la 
Biblioteca Los Mangos 
Centro Cultural.

Reconocimiento 
al talento 
cinematográfico

El máximo 
galardón del festival, 
La Iguana de Oro, se 
otorgará en esta edición 
a dos destacadas figuras 
del cine:

Pancho Rodríguez, 
director de Abracadáver, 
durante la Gala 
Inaugural el viernes 
13 de junio.

A l e j a n d r a 
Márquez Abella, 
ganadora del Premio 
Ariel y directora de 
A Million Miles Away.

P e l í c u l a s 
programadas

Abracadáver – 
Comedia negra, Dir. 
Pancho Rodríguez 
(2024)

Duva – 
Documental, Dir. 
Jonathan Álvarez 
Peña (2025)

La Joia: Bad Gyal – 
Documental musical, 
Dir. David Camarero 
(2024)

No, gracias, ya no 
fumo – Comedia, Dir. 
Diego Toussaint (2025)

Sobre las olas – 
Drama/Thriller, Dir. 
Horacio Alcalá (2025)

Cortometrajes de 
Animación – Sección 
Hecho en Jalisco

Las hijas del viento 
– Documental sobre 
discapacidad visual, 
Dir. José Camacho 
Cabrera (2025)

A Million Miles 
Away – Dir. Alejandra 
Márquez Abella

Las sinopsis de 
cada película estarán 
disponibles en las 
redes oficiales:

www.facebook.
c o m / F I C P V .
PUERTOVALLARTA

www.facebook.
com/CUCostaUDG

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

En el Comité Municipal de Prevención del 
VIH/SIDA (COMUSIDA) de Puerto Vallarta, el 
equipo de trabajo se esfuerza por brindar 
un servicio de calidad a la comunidad. Para 
lograrlo, es fundamental que ellos mismos se 
sientan seguros y respetados en su entorno 
laboral.

Con este objetivo en mente, la Jefatura 
de Diversidad Sexual organizó una plática 
sobre violencia psicológica y sexual dirigida 
al personal del COMUSIDA. La sesión, que 
contó con la colaboración de Gavi A.C “Mujeres 
Unidas Por Una Vida Libre De Violencia”, fue un 
espacio para reflexionar sobre la importancia 
de identificar los signos de violencia y crear 
un ambiente laboral saludable.

Durante la plática, se abordaron 
temas clave como la normalización de 
la violencia y su impacto en las personas. 
Los asistentes participaron activamente 
en las discusiones y mostraron interés 
en el tema, lo que refleja el compromiso 

de la institución con la protección y el 
bienestar de sus empleados. Al fortalecer las 
habilidades y conocimientos del personal 
del COMUSIDA, se busca brindar un servicio 
más efectivo y empático a la comunidad 
que atiende.

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

Con el objetivo de fortalecer la calidad 
académica y responder a los desafíos 
actuales en la formación profesional, 
el Centro Universitario de la Costa de la 
Universidad de Guadalajara dio inicio 
formal a la actualización de los programas 
educativos, mediante la instalación de 
13 comités curriculares.

La ceremonia de instalación se llevó 
a cabo este viernes 6 de junio en el Mini 
Auditorio Dr. Armando Soltero Macías, y 
fue encabezada por la Rectora del CUCosta, 
Dra. María Esther Avelar Álvarez, quien 
destacó la importancia de este ejercicio 
académico como un proceso estratégico 
para la consolidación de programas 
pertinentes, actualizados e innovadores.

“Nuestro propósito es construir un 
plan que garantice la actualización de los 
13 programas educativos, fortaleciendo el 
perfil de nuestros egresados y preparándolos 
para competir en un entorno laboral cada 
vez más exigente y globalizado”, expresó 
la Rectora.

Durante su mensaje, la Dra. Avelar Álvarez 
agradeció la participación del profesorado, 
de los investigadores y los coordinadores 
de programas, e hizo un llamado a trabajar 
de forma colaborativa en el diseño de 
estrategias que permitan afrontar desafíos 
clave, como la internacionalización y la 
vinculación con los sectores productivos, 
sociales y públicos; además de incluir el 
uso de la inteligencia artificial.

Previo a los trabajos de los 13 Comités 
Curriculares, se llevó a cabo el Taller de 
Actualización Curricular de Programas 
Educativos, cargo de la Dra. Diana Dolores 
Janitzio de León Cerda, jefa del Departamento 
de Ciencias y Tecnologías de la Información y 
Comunicación, quien explicó que el objetivo 
es establecer, de manera participativa, un plan 
de trabajo general para evaluar y actualizar 
los programas educativos, de acuerdo con las 
necesidades del entorno y los lineamientos 
institucionales.

Los trabajos de actualización iniciaron 
con los programas educativos: Abogado, 
Administración Arquitectura, Artes Visuales 
Para la Expresión Fotográfica, Artes Visuales 
para la Expresión Plástica, Biología, Ciencias y 
Artes Culinarias, Contaduría Pública, Cultura 
Física y Deportes, Diseño para la Comunicación 
Gráfica, Enfermería, Ingeniería Civil, Ingeniería 
en Computación, Ingeniería en Comunicación 
Multimedia, Ingeniería en Telemática, Ingeniería 
en Videojuegos, Médico Cirujano y Partero, 

Nutrición, Psicología y Turismo.
En cada uno de estos comités, se 

desarrollaron las líneas generales del plan de 
trabajo que se desarrollará en los próximos 
meses.

Las autoridades presentes en la ceremonia 
fueron:

Dra. María Esther Avelar Álvarez, rectora 
del CUCosta

Dra. Laura Rebeca Mateos Morfín, 
secretaria Académica

Dra. Consuelo Delgado González, secretaria 
Administrativa

Mtro. Marco Antonio Delgadillo Guerrero, 
director de la División de Estudios Sociales 
y Económicos

Mtro. Abraham Andrade López, director 
de la División de Ingenierías

El Centro Universitario de la Costa reafirma 
su compromiso con la mejora continua y la 
pertinencia académica de sus programas, 
como parte del fortalecimiento institucional 
de la Universidad de Guadalajara.

Quadratin 

Ciudadanos voluntarios, 
ambientalistas, servidores 
públicos e integrantes de las 
fuerzas armadas llevaron a cabo 
la recolección de 8 toneladas de 
residuos sólidos urbanos que 
se encontraban en el canal El 
Contentillo, mismo que desemboca 
en el Estero El salado.  

Con ello se impidió que esta 
basura, entre la que se encontraban 
incluso electrodomésticos y 
llantas, llegara a este ecosistema, 
el cual es considerado como 

pulmón y riñón natural de este 
destino de playa.

Fue durante el fin de semana, 
que el equipo multidisciplinario 
del Parque Estatal Estero El 
Salado llevó a cabo jornadas de 
limpieza, participando organismos 
civiles como Journey México, 
Club Rotarac Puerto Vallarta Sur, 
Grupo de Ambientalistas, así 
como efectivos de la 12ª Zona 
Naval, además de trabajadores 
de las direcciones de Servicios 
Eficientes, Obras Públicas y de 
Sostenibilidad Ambiental del 
gobierno municipal. 

En la jornada de limpieza 
se recolectaron ocho toneladas 
de residuos, principalmente 
sólidos urbanos inorgánicos, 
entre ellos, electrodomésticos, 
electrónicos y llantas, los cuales 
representan un gran riesgo para 
el ecosistema.  

Con esta acción, se logró 
evitar que estos materiales 
llegaran al manglar, mismo 
que enfrenta de manera 
constante amenazas ecológicas, 
principalmente derivadas de 
acciones u omisiones del ser 
humano.

Quadratin 

Con el objetivo de evitar y atender 
de una manera integral el abuso 
sexual infantil en Puerto Vallarta, 
Jalisco y Bahía de Banderas, Nayarit, 
se firmará un pacto en contra 
de este fenómeno delictivo que 
aqueja a ambos municipios y 
estados.  

Quienes lo impulsan, Red 
Justicia Nayarit, es un organismo 
multidisciplinario que engloba 
varios organismos civiles y 
empresariales que desde hace años 
ha elaborado un documento con 
ejes y acciones encaminadas a la 
prevención, atención y reparación 
de daños de los casos de abuso 
sexual. 

Acciones entre los gobiernos 
de Jalisco y Nayarit, los municipios 
de Bahía de Banderas y Puerto 
Vallarta, que habrán de seguir 
dicho documento que se elaboró 
por parte de los organismos. “Se 
tuvieron sesiones de trabajo con 
autoridades de los dos estados, de 
los dos municipios, se incorporaron 
acciones que llegaron a un 
consenso en cuanto a cuáles 
son estas principales acciones 
en tres grandes ejes, que tiene que 
ver con la prevención, atención 

y reparación del daño”, detalló al 
respecto la activista y defensora 
de derechos humanos Sandra 
Quiñones. 

Ya ahorita -añadió- estamos 
en el momento de estar cuadrando 
agendas con gobernadores para 
la firma del documento, evento 
que se prevé sea concretado en 
el mes de julio. “La intención 
es, que las autoridades, tanto 
municipal como estatales tengan 
políticas públicas transversales 
y multidisciplinarias en un tema 
que también históricamente ha 
sido abandonado, relegado, que 
nadie presta atención, como es 
el abuso sexual infantil”, destacó 
la abogada de profesión. 

Acciones que tienen como 
objetivo brindarles, sobre todo 
a las víctimas directas, todas las 
atenciones que el estado está 
obligado a darles, pero también 
generar todas las políticas 
públicas para la prevención de 
casos de abuso sexual infantil. 
“Irremediablemente nos tendremos 
que referir también a los temas de 
trata, por qué esto es también un 
abuso sexual. Poder llenar todos 
los espacios de actuación de las 
autoridades”. 

También se busca articular 

de manera eficiente el actuar de 
las autoridades y dejar de trabajar 
“cada quien por su lado”. “Lejos 
de coordinar esfuerzos, trabajos, 
acciones, hemos venido constatando 
que estas víctimas son de las que 
se encuentran en mucho mayor 
estado de vulnerabilidad aquí en 
la zona, sumado a que es un delito 
que tiene una alta incidencia”, 
explicó. 

Se prevé que en julio se signe 
este pacto y que ya en agosto empiece 
a trabajar en la creación de estas 
políticas públicas, pues implica 
no solamente la participación 
del ejecutivo sino también del 
legislativo y el judicial de ambos 
estados. “Es un documento que 
ha sido diseñado para que desde 
el legislativo ejecutivo y Judicial 
generar todos los mecanismos 
y políticas públicas pendientes 
a poder proteger a los niños, 
primero; evitar que sufran un 
abuso sexual infantil y, aquellos 
que ya sean víctimas, que tengan 
todos los elementos para que el 
estado pueda cobijarlos y darle 
todo lo que necesita para que 
pueda procesar el evento de 
una manera mucho más sana, 
mucho más orgánica y, sobre 
todo, transversal”, puntualizó.

Meridiano/Jalisco

El Instituto de Formación para 
el Trabajo (IDEFT), encabezado 
por Salvador Cosío Gaona, y el 
Centro de Estudios Científicos 
y Tecnológicos del Estado de 
Jalisco (CECYTEJ), dirigido por 
Augusto Valencia López, firmaron 
un convenio de colaboración 
estratégica con el objetivo de 
fortalecer la capacitación laboral 
y ampliar la cobertura educativa 
en el estado.

Salvador Cosío destacó que 
este acuerdo renueva una relación 

de trabajo conjunto, permitiendo 
una sinergia institucional para 
ofrecer mejores herramientas a 
jóvenes y adultos que requieren 
certificación de competencias. 
Subrayó que, ante los desafíos 
actuales, la formación para el 
empleo es clave para el desarrollo 
del capital humano.

Por su parte, Augusto Valencia 
resaltó la importancia de colaborar 
con el IDEFT, una institución 
que atiende necesidades que el 
sistema escolarizado no siempre 
cubre. Enfatizó que involucrar a 
padres de familia en el proceso 

educativo es fundamental para 
mejorar los resultados escolares.

“La firma de este convenio 
nos permite enfocar esfuerzos 
en quienes tienen un impacto 
directo en los estudiantes: los 
padres de familia. Si logramos 
involucrarlos más en el proceso 
educativo, veremos mejores 
resultados.”

Ambas instituciones 
coincidieron en que este 
acuerdo abre una nueva etapa 
de colaboración que impactará 
positivamente en la educación 
técnica y laboral de Jalisco.

Redacción

Al menos mil agaveros independientes 
en Nayarit enfrentan un panorama 
crítico: sin contrato con tequileras 
y con cosechas que no encuentran 
mercado, han acumulado 
deudas que no pueden pagar 
desde hace casi cuatro años. La 
situación amenaza con derivar 
en embargos, pues los adeudos 
con cajas de ahorro solidarias, 
empresas proveedoras de insumos 
y prestamistas particulares se han 
vuelto insostenibles.

José Luis Zaragoza, dirigente 
nacional del gremio agavero, 
advierte que la mayoría de los 
deudores son productores nuevos 
que se incorporaron al cultivo 
tras el auge de precios en años 
anteriores. “Pasamos de 350 a más 
de 3 mil 600 agaveros; muchos 

se ilusionaron, se endeudaron 
con cajas solidarias, familiares en 
Estados Unidos o con empresas de 
agroquímicos, y ahora no tienen 
cómo responder porque no hay 
ingresos”, explica.

El mercado ha sido rebasado 
por la oferta. Sin contratos de 
compraventa con las grandes 
tequileras, los productores 
libres inundan el sector con 
cosechas que no tienen salida. 
Esta sobreproducción, que Zaragoza 
atribuye a la falta de regulación 
interna, ha terminado por perjudicar 
también a los agaveros organizados 
que sí siguen lineamientos para 
evitar colapsos de precio.

Aunque hay temor entre los 
productores por posibles acciones 
legales de las cajas de ahorro o 
las empresas de fertilizantes, 
Zaragoza insiste en que estas 

entidades tienen más interés 
en recuperar su dinero que en 
embargar parcelas improductivas. 
“Una caja solidaria no gana con 
un embargo. Necesitamos diálogo 
y soluciones inteligentes, porque 
si no se ayuda al productor a 
pagar, su insolvencia crecerá y 
será aún más difícil recuperar 
algo”, afirma.

El dirigente reconoce que el 
gasto más fuerte de los campesinos 
fue en agroquímicos, y que los 
montos adeudados son, en sus 
palabras, “ofensivos”. Aun así, 
llama a evitar salidas judiciales y 
propone que las partes involucradas, 
como acreedores, autoridades y 
productores, busquen acuerdos 
para evitar el colapso financiero 
de una cadena productiva que, 
creció con rapidez y sin control 
y hoy se tambalea.
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Los trabajadores tuvieron una plática sobre violencia psicológica y sexual realizada por la 
Jefatura de Diversidad Sexual
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Promueve CUCosta la actualización 
de programas educativos 

Se busca diseñar el Plan Estratégico, a fin de actualizar los programas académicos con el uso 
de la inteligencia artificial
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Salvador Cosío destacó que este acuerdo renueva una relación de 
trabajo conjunto, permitiendo una sinergia institucional para ofrecer 
mejores herramientas a jóvenes y adultos que requieren certificación de 
competencias
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riñón natural de este destino de playa
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contra el abuso sexual infantil 

El objetivo es brindarles, sobre todo a las víctimas directas, todas las 
atenciones que el estado está obligado a darles, pero también generar 
todas las políticas públicas para la prevención de este delito

Al borde del embargo
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mercado ni ingresos. Cajas solidarias, proveedores y familiares, los 
principales acreedores.

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

El Centro Universitario 
de la Costa (CUCosta), 
en colaboración con el 
Festival Internacional 
de Cine en Guadalajara 
(FICG), invita al Festival 
Internacional de Cine 
en Puerto Vallarta 2025 
(FICPV), que se llevará 
a cabo del viernes 13 
al lunes 16 de junio 
en diversas sedes de 
la ciudad.

En su 25ª edición, 
el FICPV se consolida 
como el evento 
cinematográfico 
más relevante de la 
región, promoviendo la 
apreciación, difusión 
y proyección del cine 
mexicano, así como 
de producciones de 
España y Estados 
Unidos. Este festival 
representa un foro 
para la formación, 
el diálogo y el 
intercambio creativo 
entre profesionales de 
la industria, críticos 
y estudiantes.

La programación 
incluye siete 
l a r g o m e t r a j e s 
y una sesión de 
cortometrajes, con 

películas destacadas 
de las secciones Hecho 
en Jalisco y Premio 
Maguey, proyectadas 
en espacios como el 
Auditorio Dr. Juan Luis 
Cifuentes, Cinépolis 
Pitillal, Domo Ixtapa, 
Universidad de la 
Veracruz y The Top 
Sky Bar - Mantamar.

Como parte de las 
actividades especiales, 
se realizará una Master 
Class titulada La 
construcción del universo 
c i n e m a t o g r á f i c o , 
impartida por 
Arturo Montero en la 
Biblioteca Los Mangos 
Centro Cultural.

Reconocimiento 
al talento 
cinematográfico

El máximo 
galardón del festival, 
La Iguana de Oro, se 
otorgará en esta edición 
a dos destacadas figuras 
del cine:

Pancho Rodríguez, 
director de Abracadáver, 
durante la Gala 
Inaugural el viernes 
13 de junio.

A l e j a n d r a 
Márquez Abella, 
ganadora del Premio 
Ariel y directora de 
A Million Miles Away.

P e l í c u l a s 
programadas

Abracadáver – 
Comedia negra, Dir. 
Pancho Rodríguez 
(2024)

Duva – 
Documental, Dir. 
Jonathan Álvarez 
Peña (2025)

La Joia: Bad Gyal – 
Documental musical, 
Dir. David Camarero 
(2024)

No, gracias, ya no 
fumo – Comedia, Dir. 
Diego Toussaint (2025)

Sobre las olas – 
Drama/Thriller, Dir. 
Horacio Alcalá (2025)

Cortometrajes de 
Animación – Sección 
Hecho en Jalisco

Las hijas del viento 
– Documental sobre 
discapacidad visual, 
Dir. José Camacho 
Cabrera (2025)

A Million Miles 
Away – Dir. Alejandra 
Márquez Abella
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En el Comité Municipal de Prevención del 
VIH/SIDA (COMUSIDA) de Puerto Vallarta, el 
equipo de trabajo se esfuerza por brindar 
un servicio de calidad a la comunidad. Para 
lograrlo, es fundamental que ellos mismos se 
sientan seguros y respetados en su entorno 
laboral.

Con este objetivo en mente, la Jefatura 
de Diversidad Sexual organizó una plática 
sobre violencia psicológica y sexual dirigida 
al personal del COMUSIDA. La sesión, que 
contó con la colaboración de Gavi A.C “Mujeres 
Unidas Por Una Vida Libre De Violencia”, fue un 
espacio para reflexionar sobre la importancia 
de identificar los signos de violencia y crear 
un ambiente laboral saludable.

Durante la plática, se abordaron 
temas clave como la normalización de 
la violencia y su impacto en las personas. 
Los asistentes participaron activamente 
en las discusiones y mostraron interés 
en el tema, lo que refleja el compromiso 

de la institución con la protección y el 
bienestar de sus empleados. Al fortalecer las 
habilidades y conocimientos del personal 
del COMUSIDA, se busca brindar un servicio 
más efectivo y empático a la comunidad 
que atiende.

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

Con el objetivo de fortalecer la calidad 
académica y responder a los desafíos 
actuales en la formación profesional, 
el Centro Universitario de la Costa de la 
Universidad de Guadalajara dio inicio 
formal a la actualización de los programas 
educativos, mediante la instalación de 
13 comités curriculares.

La ceremonia de instalación se llevó 
a cabo este viernes 6 de junio en el Mini 
Auditorio Dr. Armando Soltero Macías, y 
fue encabezada por la Rectora del CUCosta, 
Dra. María Esther Avelar Álvarez, quien 
destacó la importancia de este ejercicio 
académico como un proceso estratégico 
para la consolidación de programas 
pertinentes, actualizados e innovadores.

“Nuestro propósito es construir un 
plan que garantice la actualización de los 
13 programas educativos, fortaleciendo el 
perfil de nuestros egresados y preparándolos 
para competir en un entorno laboral cada 
vez más exigente y globalizado”, expresó 
la Rectora.

Durante su mensaje, la Dra. Avelar Álvarez 
agradeció la participación del profesorado, 
de los investigadores y los coordinadores 
de programas, e hizo un llamado a trabajar 
de forma colaborativa en el diseño de 
estrategias que permitan afrontar desafíos 
clave, como la internacionalización y la 
vinculación con los sectores productivos, 
sociales y públicos; además de incluir el 
uso de la inteligencia artificial.

Previo a los trabajos de los 13 Comités 
Curriculares, se llevó a cabo el Taller de 
Actualización Curricular de Programas 
Educativos, cargo de la Dra. Diana Dolores 
Janitzio de León Cerda, jefa del Departamento 
de Ciencias y Tecnologías de la Información y 
Comunicación, quien explicó que el objetivo 
es establecer, de manera participativa, un plan 
de trabajo general para evaluar y actualizar 
los programas educativos, de acuerdo con las 
necesidades del entorno y los lineamientos 
institucionales.

Los trabajos de actualización iniciaron 
con los programas educativos: Abogado, 
Administración Arquitectura, Artes Visuales 
Para la Expresión Fotográfica, Artes Visuales 
para la Expresión Plástica, Biología, Ciencias y 
Artes Culinarias, Contaduría Pública, Cultura 
Física y Deportes, Diseño para la Comunicación 
Gráfica, Enfermería, Ingeniería Civil, Ingeniería 
en Computación, Ingeniería en Comunicación 
Multimedia, Ingeniería en Telemática, Ingeniería 
en Videojuegos, Médico Cirujano y Partero, 

Nutrición, Psicología y Turismo.
En cada uno de estos comités, se 

desarrollaron las líneas generales del plan de 
trabajo que se desarrollará en los próximos 
meses.

Las autoridades presentes en la ceremonia 
fueron:

Dra. María Esther Avelar Álvarez, rectora 
del CUCosta

Dra. Laura Rebeca Mateos Morfín, 
secretaria Académica

Dra. Consuelo Delgado González, secretaria 
Administrativa

Mtro. Marco Antonio Delgadillo Guerrero, 
director de la División de Estudios Sociales 
y Económicos

Mtro. Abraham Andrade López, director 
de la División de Ingenierías

El Centro Universitario de la Costa reafirma 
su compromiso con la mejora continua y la 
pertinencia académica de sus programas, 
como parte del fortalecimiento institucional 
de la Universidad de Guadalajara.

Quadratin 

Ciudadanos voluntarios, 
ambientalistas, servidores 
públicos e integrantes de las 
fuerzas armadas llevaron a cabo 
la recolección de 8 toneladas de 
residuos sólidos urbanos que 
se encontraban en el canal El 
Contentillo, mismo que desemboca 
en el Estero El salado.  

Con ello se impidió que esta 
basura, entre la que se encontraban 
incluso electrodomésticos y 
llantas, llegara a este ecosistema, 
el cual es considerado como 

pulmón y riñón natural de este 
destino de playa.

Fue durante el fin de semana, 
que el equipo multidisciplinario 
del Parque Estatal Estero El 
Salado llevó a cabo jornadas de 
limpieza, participando organismos 
civiles como Journey México, 
Club Rotarac Puerto Vallarta Sur, 
Grupo de Ambientalistas, así 
como efectivos de la 12ª Zona 
Naval, además de trabajadores 
de las direcciones de Servicios 
Eficientes, Obras Públicas y de 
Sostenibilidad Ambiental del 
gobierno municipal. 

En la jornada de limpieza 
se recolectaron ocho toneladas 
de residuos, principalmente 
sólidos urbanos inorgánicos, 
entre ellos, electrodomésticos, 
electrónicos y llantas, los cuales 
representan un gran riesgo para 
el ecosistema.  

Con esta acción, se logró 
evitar que estos materiales 
llegaran al manglar, mismo 
que enfrenta de manera 
constante amenazas ecológicas, 
principalmente derivadas de 
acciones u omisiones del ser 
humano.

Quadratin 

Con el objetivo de evitar y atender 
de una manera integral el abuso 
sexual infantil en Puerto Vallarta, 
Jalisco y Bahía de Banderas, Nayarit, 
se firmará un pacto en contra 
de este fenómeno delictivo que 
aqueja a ambos municipios y 
estados.  

Quienes lo impulsan, Red 
Justicia Nayarit, es un organismo 
multidisciplinario que engloba 
varios organismos civiles y 
empresariales que desde hace años 
ha elaborado un documento con 
ejes y acciones encaminadas a la 
prevención, atención y reparación 
de daños de los casos de abuso 
sexual. 

Acciones entre los gobiernos 
de Jalisco y Nayarit, los municipios 
de Bahía de Banderas y Puerto 
Vallarta, que habrán de seguir 
dicho documento que se elaboró 
por parte de los organismos. “Se 
tuvieron sesiones de trabajo con 
autoridades de los dos estados, de 
los dos municipios, se incorporaron 
acciones que llegaron a un 
consenso en cuanto a cuáles 
son estas principales acciones 
en tres grandes ejes, que tiene que 
ver con la prevención, atención 

y reparación del daño”, detalló al 
respecto la activista y defensora 
de derechos humanos Sandra 
Quiñones. 

Ya ahorita -añadió- estamos 
en el momento de estar cuadrando 
agendas con gobernadores para 
la firma del documento, evento 
que se prevé sea concretado en 
el mes de julio. “La intención 
es, que las autoridades, tanto 
municipal como estatales tengan 
políticas públicas transversales 
y multidisciplinarias en un tema 
que también históricamente ha 
sido abandonado, relegado, que 
nadie presta atención, como es 
el abuso sexual infantil”, destacó 
la abogada de profesión. 

Acciones que tienen como 
objetivo brindarles, sobre todo 
a las víctimas directas, todas las 
atenciones que el estado está 
obligado a darles, pero también 
generar todas las políticas 
públicas para la prevención de 
casos de abuso sexual infantil. 
“Irremediablemente nos tendremos 
que referir también a los temas de 
trata, por qué esto es también un 
abuso sexual. Poder llenar todos 
los espacios de actuación de las 
autoridades”. 

También se busca articular 

de manera eficiente el actuar de 
las autoridades y dejar de trabajar 
“cada quien por su lado”. “Lejos 
de coordinar esfuerzos, trabajos, 
acciones, hemos venido constatando 
que estas víctimas son de las que 
se encuentran en mucho mayor 
estado de vulnerabilidad aquí en 
la zona, sumado a que es un delito 
que tiene una alta incidencia”, 
explicó. 

Se prevé que en julio se signe 
este pacto y que ya en agosto empiece 
a trabajar en la creación de estas 
políticas públicas, pues implica 
no solamente la participación 
del ejecutivo sino también del 
legislativo y el judicial de ambos 
estados. “Es un documento que 
ha sido diseñado para que desde 
el legislativo ejecutivo y Judicial 
generar todos los mecanismos 
y políticas públicas pendientes 
a poder proteger a los niños, 
primero; evitar que sufran un 
abuso sexual infantil y, aquellos 
que ya sean víctimas, que tengan 
todos los elementos para que el 
estado pueda cobijarlos y darle 
todo lo que necesita para que 
pueda procesar el evento de 
una manera mucho más sana, 
mucho más orgánica y, sobre 
todo, transversal”, puntualizó.

Meridiano/Jalisco

El Instituto de Formación para 
el Trabajo (IDEFT), encabezado 
por Salvador Cosío Gaona, y el 
Centro de Estudios Científicos 
y Tecnológicos del Estado de 
Jalisco (CECYTEJ), dirigido por 
Augusto Valencia López, firmaron 
un convenio de colaboración 
estratégica con el objetivo de 
fortalecer la capacitación laboral 
y ampliar la cobertura educativa 
en el estado.

Salvador Cosío destacó que 
este acuerdo renueva una relación 

de trabajo conjunto, permitiendo 
una sinergia institucional para 
ofrecer mejores herramientas a 
jóvenes y adultos que requieren 
certificación de competencias. 
Subrayó que, ante los desafíos 
actuales, la formación para el 
empleo es clave para el desarrollo 
del capital humano.

Por su parte, Augusto Valencia 
resaltó la importancia de colaborar 
con el IDEFT, una institución 
que atiende necesidades que el 
sistema escolarizado no siempre 
cubre. Enfatizó que involucrar a 
padres de familia en el proceso 

educativo es fundamental para 
mejorar los resultados escolares.

“La firma de este convenio 
nos permite enfocar esfuerzos 
en quienes tienen un impacto 
directo en los estudiantes: los 
padres de familia. Si logramos 
involucrarlos más en el proceso 
educativo, veremos mejores 
resultados.”

Ambas instituciones 
coincidieron en que este 
acuerdo abre una nueva etapa 
de colaboración que impactará 
positivamente en la educación 
técnica y laboral de Jalisco.

Redacción

Al menos mil agaveros independientes 
en Nayarit enfrentan un panorama 
crítico: sin contrato con tequileras 
y con cosechas que no encuentran 
mercado, han acumulado 
deudas que no pueden pagar 
desde hace casi cuatro años. La 
situación amenaza con derivar 
en embargos, pues los adeudos 
con cajas de ahorro solidarias, 
empresas proveedoras de insumos 
y prestamistas particulares se han 
vuelto insostenibles.

José Luis Zaragoza, dirigente 
nacional del gremio agavero, 
advierte que la mayoría de los 
deudores son productores nuevos 
que se incorporaron al cultivo 
tras el auge de precios en años 
anteriores. “Pasamos de 350 a más 
de 3 mil 600 agaveros; muchos 

se ilusionaron, se endeudaron 
con cajas solidarias, familiares en 
Estados Unidos o con empresas de 
agroquímicos, y ahora no tienen 
cómo responder porque no hay 
ingresos”, explica.

El mercado ha sido rebasado 
por la oferta. Sin contratos de 
compraventa con las grandes 
tequileras, los productores 
libres inundan el sector con 
cosechas que no tienen salida. 
Esta sobreproducción, que Zaragoza 
atribuye a la falta de regulación 
interna, ha terminado por perjudicar 
también a los agaveros organizados 
que sí siguen lineamientos para 
evitar colapsos de precio.

Aunque hay temor entre los 
productores por posibles acciones 
legales de las cajas de ahorro o 
las empresas de fertilizantes, 
Zaragoza insiste en que estas 

entidades tienen más interés 
en recuperar su dinero que en 
embargar parcelas improductivas. 
“Una caja solidaria no gana con 
un embargo. Necesitamos diálogo 
y soluciones inteligentes, porque 
si no se ayuda al productor a 
pagar, su insolvencia crecerá y 
será aún más difícil recuperar 
algo”, afirma.

El dirigente reconoce que el 
gasto más fuerte de los campesinos 
fue en agroquímicos, y que los 
montos adeudados son, en sus 
palabras, “ofensivos”. Aun así, 
llama a evitar salidas judiciales y 
propone que las partes involucradas, 
como acreedores, autoridades y 
productores, busquen acuerdos 
para evitar el colapso financiero 
de una cadena productiva que, 
creció con rapidez y sin control 
y hoy se tambalea.
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En su audiencia ciudadana número 33 

Atienda Santana a vecinos 
de San Juan Papachula 

Estas audiencias se seguirán realizando semanalmente en diferentes 
localidades del municipio con el objetivo de brindar atención directa a la 
ciudadanía, escuchar sus inquietudes y ofrecer soluciones concretas

Beneficiará a cinco CADI 

Suma Carrera por la niñez 
grandes patrocinadores 
Reconocidas empresas se unen a la carrera que tendrá lugar el 15 de junio 
a las 8:00 horas. Aún hay espacios para participar y correr con causa

Se reúne con director general de ASIPONA 

Analiza empresa Global Ports 
Holding inversión en el Puerto 

El objetivo fue conocer los proyectos de Desarrollo Portuario del recinto, 
con el propósito de explorar la posibilidad de ejercer inversión privada en 
algún proyecto de la entidad

Estima la SICT 

Crecerá transporte aéreo hasta 
un 5 por ciento en México 

Se busca implementar SAF (Sustainable Aviation Fuel), Combustible 
de Aviación Sostenible que reducirá de 50% a 80% las emisiones de 
gases de efecto invernadero y se crearán más de 3 mil 500 empleos 

De la educación media superior

Prepas UdeG listas para los 
Juegos Deportivos Nacionales 

Del 16 al 21 de junio la delegación del SEMS participará, con 240 
integrantes, en las disciplinas de futbol, baloncesto, atletismo y volibol, 
entre otras

Promesa de campaña de Luis Munguía 

Agradecen vecino de Joyas 
del Pedregal nuevo puente 

El nuevo puente vehicular pone fin a años de riesgo para familias 
durante la temporada de lluvias

En Jalisco 

Aprueban reforma para 
reducir la deserción escolar

De aprobarse esta iniciativa, la autoridad educativa deberá ejecutar 
acciones y establecer políticas para garantizar la inclusión, permanencia, 
continuidad y conclusión de quienes cursen la educación básica

MERIDIANO | 
Ciudad de México 

En el marco del 60 Aniversario 
de ASA, el secretario Esteva 
Medina destacó que las políticas 
públicas han permitido uso de 
combustibles con reducción de 
efecto invernadero.

El secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, 
informó que el transporte aéreo en 
México crecerá entre 3 y 5 por ciento 
durante la actual administración, 
por lo que el organismo Aeropuertos 
y Servicios Auxiliares (ASA) tendrá 
que seguir innovando y establecer 
soluciones para sus actuales y 
futuros clientes. 

“La meta histórica para esta 
administración, es implementar 
el SAF (Sustainable Aviation Fuel) 
Combustible de Aviación Sostenible 
que reducirá de 50 por ciento a 
80 por ciento las emisiones de 
gases de efecto invernadero en 
la industria de la aviación, con 
lo que se crearán más de 3 mil 
500 empleos y se mejorarán las 
condiciones laborales en el campo 
para obtener certificaciones de 
sostenibilidad”, explicó.

Durante la celebración del 60 
aniversario de ASA, el secretario 
destacó que Aeropuertos y 
Servicios Auxiliares es una de 
las tres entidades junto con 

Servicios a la Navegación en 
el Espacio Aéreo Mexicano 
(SENEAM) y Agencia Federal 
de Aviación Civil (AFAC), en 
las que la Secretaría se apoya 
para impulsar el desarrollo del 
sistema aeronáutico del país.

Señaló que las políticas 
públicas emprendidas por 
esta dependencia federal han 
permitido el uso de combustibles 
con reducciones de efecto 
invernadero y la aplicación 
de medidas de seguridad.

Al respecto, el director de ASA, 
Carlos Manuel Merino Campos, 
reiteró que el organismo a su cargo 
lidera esa transición ecológica 
del sector aeronáutico mediante 
el desarrollo e implementación 
progresiva de SAF, sin comprometer 
la eficiencia operativa y la calidad 
de sus servicios.

Esteva Medina complementó 
que el proyecto para iniciar su 
fase de reducción de emisiones de 
CO2 para aerolíneas está previsto 
para 2027; sin embargo, a finales 
de 2025 se tiene planteado el 
primer vuelo.

El titular de la SICT destacó 
que la importancia de ASA para 
la aeronáutica internacional se 
sustenta en que se ha consolidado 
en los últimos años a través de 
varios ejes estratégicos que 
trascienden lo local y conectan 
a México con los estándares 

globales de aviación.
Por otra parte, Esteva Medina 

destacó las cifras que dio el 
director general de SENEAM, Javier 
Vega Dour, quien resaltó que en 
2024 se logró una reducción del 
42% en la tasa de incidentes 
atribuibles a los servicios de 
Control de Tránsito Aéreo.

“Me da mucho gusto escuchar 
la cifra que menciona Javier sobre 
la disminución de incidentes; eso 
es reflejo de esta calidad, de esta 
preparación y de esta tradición 
de la industria en la cual ASA 
tiene un papel preponderante 
y en sinergia con las diferentes 
dependencias que trabajan en 
el sector”, dijo el secretario.

En el evento se develó el Billete 
de Lotería Conmemorativo de los 
60 años de ASA, que se emitirá a 
través del sorteo especial número 
300 el próximo viernes con 2 
millones 400 mil “chachitos”, 
a través de la Lotería Nacional, 
que dirige Olivia Salomón.

Estuvieron presentes en 
la conmemoración, el director 
general de AFAC, Miguel Vallin 
Osuna; el director Regional de 
la Oficina para Norteamérica, 
Centroamérica y el Caribe de 
la Organización de Aviación 
Civil Internacional (OACI), 
Christopher Barks, y la primera 
mujer mexicana en viajar al 
espacio, Katya Echazarreta.

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

Tras años de que familias exigieran 
una solución para cruzar el 
arroyo en temporada de lluvias, 
el gobierno de Luis Munguía 
hizo realidad una promesa de 
campaña al construir el puente 
vehicular en la calle Diamante, 
en la colonia Joyas del Pedregal. 
La obra facilitará el traslado de 
cientos de personas y mejorará 
la conectividad entre colonias 
como Brisas del Pacífico, La 
Trinidad y Vista Hermosa.

Durante la inauguración, el 
presidente municipal recordó 
que esta necesidad le fue 
planteada desde su campaña, 
cuando vecinas y vecinos le 
contaron que muchos niños 
debían ser cargados para cruzar 
el arroyo y llegar a la escuela. 
“En muchas ocasiones les tocaba 
vivir ese riesgo. Hoy ya tienen un 
puente vehicular y banquetas 
seguras para cruzar”, expresó 

Munguía.
Dania Valencia, vecina de 

Joyas del Pedregal, agradeció 
al alcalde a nombre de la 
comunidad, destacando que 
el puente no solo beneficia a 
quienes viven en la zona, sino 
también a quienes transitan por 
ahí todos los días. Comentó que 
antes era complicado cruzar, 
sobre todo para madres y padres 
que llevaban a sus hijas e hijos 

al kínder, primaria o secundaria. 
El alcalde reiteró que el 

gobierno del bien continuará 
trabajando por las colonias que 
más lo necesitan. Recordó que, 
además del puente en Joyas del 
Pedregal, se construyeron otros 
dos en Brisas del Pacífico y la 
colonia Del Toro, como parte 
de un esfuerzo para conectar 
a comunidades que durante 
años fueron ignoradas.

MERIDIANO | Jalisco 

Con el principal objetivo de atender 
la deserción escolar a través de 
acciones gubernamentales que 
permitan identificar a los menores 
de edad que abandonan las aulas 
para conducirlos a terminar con la 
educación obligatoria, la Comisión 
de Asistencia Social, Familia y 
Niñez que preside el diputado 
Isaías Cortés Berúmen, aprobó 
reformar distintos artículos de 
la Ley de Educación, de la Ley de 
las Niñas, Niños y Adolescentes, y 
de los códigos Penal y Civil, todas 
reglamentaciones del Estado de 
Jalisco.

Esta propuesta señala que, en 
la dimensión social, la deserción 
escolar impacta negativamente en 
la formación de capital humano ya 
que impide al individuo desarrollar 
sus habilidades básicas, contribuye 
a una mayor desigualdad social, 
limita la competitividad de las 

empresas, inhibe el crecimiento 
económico, profundiza la brecha 
digital, empobrece la civilidad y 
alienta una ciudadanía acrítica.

Esta problemática es abordada 
por distintas legislaciones de 
varios países como una situación 
de especial tratamiento que 
incluso, amerita responsabilidad 
civil y penal para los padres de 
familia y como un fenómeno a 
erradicar para las dependencias 
gubernamentales.

De aprobarse esta iniciativa, la 
autoridad educativa deberá ejecutar 
acciones y establecer políticas 
para garantizar la inclusión, 
permanencia, continuidad y 
conclusión de quienes cursen 
la educación básica; además, si 
conoce de un caso de ausencia 
reiterada o deserción escolar tendrá 
que documentar e informar a 
la Secretaría de Educación las 
causas que lo provocaron y las 
estrategias implementadas en 

conjunto con la Secretaría del 
Sistema de Asistencia Social para 
evitar el abandono escolar y brindar 
el apoyo para reincorporar al 
alumno a clases.

Por su parte, la Procuraduría 
de Protección de Niñas, Niños y 
Adolescentes representará a los 
alumnos desertores y denunciará 
ante el Ministerio Público el 
abandono de familiares cuando 
sus padres o tutores persistan en 
su exclusión del sistema escolar. 
También se especifica en esta 
reforma que, se entenderá que 
existe abandono de familiares 
cuando el padre, madre o tutor 
incumpla su obligación de hacer 
asistir de forma regular a su hijo, 
hija o tutelado.

Participaron en la reunión 
de trabajo de este cuerpo 
parlamentario los legisladores 
Leonardo Almaguer Castañeda 
y Ana Fernanda Hernández San 
Miguel.

MERIDIANO | Jalisco 

Un grupo de 240 integrantes formarán parte de 
la Delegación deportiva de preparatorias de la 
Universidad de Guadalajara que participarán en 
los próximos Juegos deportivos nacionales de la 
educación media superior 2025 (Judenems).

La contienda se llevará a cabo del 16 al 21 de 
junio en la ciudad de Puebla, donde la delegación 
de Jalisco contará con más de 200 integrantes 
pertenecientes al Sistema de Educación Media 
Superior (SEMS) de la UdeG.

 “Celebramos la vibra, el compromiso, la constancia 
y la actitud de quienes estarán representándonos en 
diversas categorías durante las próximas semanas”, 
declaró en rueda de prensa el Secretario Técnico 
del SEMS, maestro Óscar Zúñiga Guzmán.

La Coordinadora de Cultura y Educación para 
un Estilo de Vida Saludable del SEMS, maestra 
Sofía Villaseñor González, recordó que el camino 
hacia esta competencia nacional empezó desde 
mediados del año pasado con competencias internas 
en las preparatorias, en disciplinas como futbol, 
volibol y baloncesto.

Posteriormente, se llevó a cabo una competencia 
regional para luego competir en una etapa estatal 
con otros sistemas de educación media superior, 
donde también se compite en ajedrez, atletismo, 
volibol de playa, baloncesto 3x3, béisbol y softbol, 
balonmano y fútbol.

“Hay que reconocer el trabajo y esfuerzo 
de nuestros chicos, porque es un trabajo de 
años de preparación; también hay algunos 
que van llegando a la preparatoria con apenas 
un año y ya van a participar en estas etapas”, 
informó.

El año pasado, la delegación de Jalisco se 

coronó campeona nacional en la mayoría de las 
disciplinas, por lo que ahora se buscará refrendar 
el título en todas las disciplinas, dijo el Jefe de la 
Unidad de Deporte Masivo del SEMS, doctor Omar 
Velarde Martínez.

Añadió que durante la edición 2024 de los 
Judenems, Jalisco se mantuvo a la vanguardia con 
diez medallas de oro, de las cuales ocho fueron 
para integrantes de la delegación del SEMS, así 
como cuatro preseas de plata.

“Muchos de estos equipos son representativos 
de las regiones; eso quiere decir que estamos 
aprovechando a toda la Red Universitaria, ya 
que no sólo están participando alumnos del Área 
Metropolitana, sino que, como se pretendía desde 
hace seis años, se buscaba descentralizar el deporte 
y llevarlo a todas las regiones del estado”, afirmó.

Detalló que la delegación que representará 
al SEMS este año quedará comprendida de la 
siguiente manera:

Futbol femenil: Preparatoria de El Grullo
Futbol varonil: Preparatoria de Etzatlán
Baloncesto femenil: Preparatoria de Puerto 

Vallarta
Baloncesto varonil: Preparatoria de Colotlán
Volibol femenil: Preparatoria 7
Volibol varonil: Preparatoria de Tepatitlán
Volibol playa femenil: Preparatoria 5
Volibol playa varonil: Preparatoria de Zapotlanejo
Softbol: Preparatoria 22
Béisbol: Preparatoria 22
Baloncesto 3x3 femenil: Preparatoria 2
Baloncesto 3x3 varonil: Preparatoria 13
Ajedrez, ambas ramas: Preparatorias 10 y 9, 

y Escuela Vocacional
Atletismo, ambas ramas: Selección UdeG
Balonmano, ambas ramas: Escuela Vocacional 

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

La primera edición de la Carrera 
por la Niñez organizada por el 
Sistema DIF de Puerto Vallarta, 
contará con el respaldo de 
grandes empresas socialmente 
responsables como patrocinadores 
y una afluida participación 
de familias. Carrera que será 
a beneficio de los cinco Centros 
Asistenciales para el Desarrollo 
Infantil (CADI), con la adquisición 
de material didáctico y mejora 
de las instalaciones.

A través de las gestiones y 
gracias a la transparencia del 
organismo asistencial que encabeza 
Claudia Peña, se han sumado 
a esta carrera para apoyar la 
causa: Tesla, Electrolit, Farmacias 
PV, Villa Tita, Lomm Fitness, 
Casamar, Day Off, Dolce Vita, 
Universidad Vizcaya, Arquitecto 
Chava Camberos, La Martina, 
Starbucks, Hospital Joya, Café 
abuela Chelo, Dpp plásticos, 
Puerto Mágico y la asociación 
de instituciones particulares de 
educación en Puerto Vallarta 
y Bahía de Banderas. 

La Carrera por la Niñez, se 
llevará a cabo el domingo 15 de 

junio en la Unidad Deportiva 
Agustín Flores Contreras a las 
8:00 horas, con distancias de 2 
o 5 kilómetros y contará con 

diversas categorías para que 
puedan participar personas de 
todas las edades, con discapacidad 
y carriolas para correr, trotar o 
caminar. Además, habrá categorías 
especiales para peques de 2 a 10 
años, con distancias desde los 
15 hasta los 300 metros.

Aún hay lugares disponibles 
para ser parte de la carrera; 
los interesados en participar, 
pueden inscribirse en las oficinas 
centrales de DIF Vallarta, Av. 
Paseo de las Palmas 105 Col. 
Barrio Santa María, de lunes a 
viernes en horario de 8:00 AM 
a 4:00 PM o en línea a través 
del enlace: https://www.trotime.
com.mx/convocatoria?edicion
EventoId=65bb988f-c3dc-43fe-
8086-7b25e1f1c3ce
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Puerto Vallarta 

Altos directivos de la empresa 
internacional Global Ports Holding 
(GPH), encabezados por su presidente 
y director general, Mehmet 
Kutman; Andrew Stuart, miembro 
del Consejo de Administración; 
Ece Gursoy, directora de Servicios 
Legales; y David Corbella, jefe de 
Ingeniería Marítima Portuaria; 
entre otros, realizaron reunión 
de trabajo en las Instalaciones 
de ASIPONA Puerto Vallarta, el 
martes 10 de junio de 2025. 

El propósito fue conocer los 
proyectos de Desarrollo Portuario del 
recinto, con el propósito de explorar 
la posibilidad de ejercer inversión 

privada en algún proyecto de la 
entidad. Si bien es la empresa más 
importante en cuanto a la operación 
de terminales de cruceros en el 
mundo, siendo 34, no cuentan 
con presencia en México, uno de 
los principales países en cuanto 
a la recepción de cruceros en el 
mundo.

El director general de ASIPONA 
PV, Juan Ortíz Guarneros, junto con 
su equipo que conforma la Alta 
Dirección, fueron los encargados 
de dar cálido recibimiento. De 
inicio se expusieron los proyectos 
de desarrollo de la Entidad, dando 
respuesta a múltiples interrogantes, 
para después pasar a un recorrido 
por las instalaciones.

El resultado final fue una 

reunión muy positiva en el sentido 
de que se emitieron opiniones de 
los especialistas en diversas áreas 
sobre los proyectos a desarrollar 
en la Entidad. El grupo visitante 
quedo muy interesado en participar 
en algún proyecto, estableciendo 
los vínculos para desarrollar sus 
propuestas de inversión.

ASIPONA PV trabaja con los 
objetivos trazados por el Plan 
Nacional de Desarrollo presentado 
por la Dr. Claudia Sheinbaum, en 
cuanto a Modernizar y ampliar 
la infraestructura portuaria, 
Incrementar la movilidad de 
personas vía marítima, Incrementar 
la competitividad de los puertos 
y Robustecer la estrategia de 
descarbonización

MERIDIANO | 
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Con el firme compromiso de 
mantener un gobierno cercano, 
transparente y atento a las 
necesidades del pueblo, el presidente 
municipal, licenciado Héctor 
Santana, encabezó este martes 
la Audiencia Ciudadana número 
33, realizada en la localidad de 
San Juan Papachula, acompañado 
por todo el gobierno de Bahía 
de Banderas.

Estas audiencias se seguirán 
realizando semanalmente en 
diferentes localidades del municipio 
con el objetivo de brindar atención 
directa a la ciudadanía, escuchar 
sus inquietudes y ofrecer soluciones 
concretas a sus problemáticas y 
este será el sello que caracterice 
al H. XII Ayuntamiento.

Durante su mensaje, el 
presidente Santana García expresó: 
“Estamos contentos de estar aquí 
en esta Audiencia Ciudadana desde 
San Juan Papachula y bueno, ya se 
presentaron todos los directores, 

aquí está todo el gobierno de 
Bahía de Banderas con toda la 
disposición de poderlos atender 
y poder darles soluciones a cada 
una de sus peticiones. Bienvenidos 
sean todos ustedes. Y bueno, de 
esto se trata: este gobierno está 
para escuchar al pueblo y ser un 
gobierno cercano.”

En esta jornada, los vecinos 
de San Juan Papachula pudieron 
dialogar directamente con los 
titulares de las distintas dependencias 
municipales, quienes ofrecieron 
orientación, seguimiento y atención 
a cada solicitud.

De igual manera, como 
cada semana también se contó 
con jornada de salud, donde la 
ciudadanía pudo acceder a servicios 
como nutrición, terapia física y 
psicología de manera totalmente 
gratuita.
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Cristina Fernández de Kichner; 
a prueba una vez más Celebrarán por todo lo 

alto a “Titi” bravo

Cristian Titi Bravo Carbajal

Ya comenzaron 
a correr las 
invitaciones para el 

gran festejo, con motivo del 
cumpleaños de Christian 
“El Titi” Bravo Carbajal. 

UNA FIESTA 
MEXICANA 

Para el ágape están citando 
en el famosísimo Salón 
Cesar’s, en terrenos de la 
delegación de El Pitillal. 

Hoy en día se estilan 
las fiestas temáticas y 
la del regidor Titi Bravo 
no será la excepción, la 
suya será “mexicana”.

ECHARLE AGUA AL 
BULE

En una fiesta mexicana 
se estila que, por la hora 
que están convocando, a 
las 3 de la tarde, se sirvan 
aguas frescas, de jamaica, 
horchata o frutas de la 
temporada, como ciruela, 
limón o mango, además 
de la refrescante cerveza, 
digo, para aguantar el 
insoportable calor que 
hará a esa hora de la 
tarde. 

EL MERO DÍA DE SAN 
JUAN

La fiesta tendrá verificativo 
ni más ni menos que el 
24 de junio, fecha en que 
se celebran a todos los 
“Juanes” y, se espera, que 
ese mero día se deje sentir 
una tormenta. Siempre 
lleve por esas fechas.

Creo que su 
cumpleaños caerá dos 
o tres días después, pero 
le gusto el día 24 de junio 
para celebrarse.

¿SERÁ PARA MEDIR 
MÚSCULO?

Decía mi abuela, piensa 
mal y acertarás: aquí yo 
veo de dos sopas, o la fiesta 
en un lugar techado lo 
escogió para evitar que 
todo mundo se mojara 
o (la que yo creo) lo hizo 
para medir músculo e 
ir preparando lo que 
“sigue”.

LOS BRAVOS DE 
VALLARTA

Y es que en serio tienen 
proyectado que vaya mucha 
gente, principalmente los 
identificados con Aleyda, 
Pedro, Iván y Javier Bravo 
Carbajal.

De hecho “Los Bravos” 
de Vallarta, son conocidos 
porque todos se mueven 
en una dirección, cuando 
se trata de apoyar a uno 
de los suyos. Les servirá 
para calibrar o medir sus 
fuerzas.

POR GENTE, NO PARA

Por lo pronto, Christian 
Bravo Carbajal es regidor 
en Puerto Vallarta y 
preside la Comisión de 
Playas Libres, Limpias y 
Certificadas.

Se le ve rodeado por 
muchísimas personas, 
interesadas en mantener 
limpias las playas. 

NUNCA HA SIDO 
DIFERENTE

Ya van llegando los tiempos 
de cobrar favores. Primero 
se hacen los favores y 
luego viene el tiempo 
de pagar. 

Esto apenas comienza 
a calentar y tienen muchos 
minutos por recorrer.

Javier Bravo Carbajal

Iván Bravo Carbajal

Aleyda Bravo Carbajal

Pedro Bravo Carbajal

La política argentina vuelve 
a encenderse con una 
chispa que jamás termina 
de apagarse: la figura de 

Cristina Fernández de Kirchner, otrora 
presidenta y vicepresidenta de la 
Nación, ha regresado al centro del 
debate, esta vez no por sus discursos 
incendiarios ni por su gravitación 
dentro del peronismo, sino por la 
reciente ratificación judicial de su 
condena por corrupción, que incluye 
seis años de prisión domiciliaria e 
inhabilitación perpetua para ejercer 
cargos públicos.

No es la primera vez que la 
expresidenta enfrenta una andanada 
judicial. Lo que diferencia este episodio 
de los anteriores es la contundencia 
con la que se han alineado los factores 
institucionales para confirmar la 
sentencia y, sobre todo, el efecto que 
dicha resolución provoca en el ya 
fracturado tablero político argentino. 
Las reacciones no se han hecho 
esperar. Desde la oposición celebran 
lo que consideran una victoria de la 
justicia frente a la impunidad de los 
poderosos, mientras que sus seguidores, 
particularmente en el núcleo duro 
del kirchnerismo, denuncian una 
persecución judicial orquestada para 
aniquilar políticamente a su líder.

Este episodio no solo revuelve el 
polvo del pasado, sino que plantea 
preguntas urgentes sobre el futuro 
de Cristina, del peronismo y de la 
democracia argentina. ¿Estamos ante 
el fin definitivo de una era o frente 
a un nuevo capítulo en el eterno 
retorno de Cristina como símbolo 
de resistencia? ¿Podrá el peronismo 
reinventarse sin ella o terminará 
disolviéndose en su propia nostalgia?

Cristina no es una dirigente más; 
es un mito viviente que combina 
carisma, confrontación y una 

narrativa de lucha popular que 
sigue movilizando multitudes. La 
confirmación de su condena, lejos de 
arrinconarla, parece haberla vuelto 
a colocar en el papel que mejor le 
sienta: el de víctima del “lawfare”, 
una justicia que —según ella y los 
suyos— actúa por encargo de los 
poderes económicos y mediáticos 
que nunca pudieron digerir los años 
del kirchnerismo.

Esa narrativa, por más desgastada 
que parezca, sigue teniendo eco 
en vastos sectores de la sociedad 
argentina, particularmente en los 
más golpeados por las políticas de 
ajuste del actual presidente Javier 
Milei. El ultraliberalismo rampante que 
se impone desde la Casa Rosada con 
medidas de shock y desmantelamiento 
del Estado ha hecho que muchos 
ciudadanos vuelvan la mirada al 
pasado reciente, donde, con todos 
sus defectos, el Estado tenía presencia 
y cierta contención social.

Pero Cristina no ha apelado 
desde la debilidad. Al contrario, su 
reacción tras la ratificación de la 
condena ha sido desafiante, como 
era de esperarse. Ha señalado que 
no se callará, que no se retirará y 
que no aceptará pasivamente una 
sentencia que considera ilegítima. 
Ha comparado su situación con la 
de líderes populares perseguidos en 
la historia argentina y regional, y ha 
convocado, sin convocar abiertamente, 
a una movilización popular en su 
defensa.

En efecto, las manifestaciones 
frente a los tribunales, las plazas 
colmadas de simpatizantes, y los 
pronunciamientos de agrupaciones 
políticas, sociales y sindicales que 
la respaldan, nos recuerdan que en 
Argentina las decisiones judiciales 
no se dirimen en frío. Aquí, la justicia 

se discute en la calle, en los 
medios y en las asambleas. 
El fallo no solo afecta a 
Cristina como persona; es 
interpretado como un intento 
de disciplinar al peronismo 
todo, una advertencia al resto 
de los liderazgos populares 
que osen desafiar el nuevo 
orden.

Y es que detrás de la 
sentencia hay una dimensión 
profundamente política. La 
inhabilitación perpetua no 
es menor: significa cerrar, 
al menos formalmente, la 
posibilidad de que Cristina 
regrese a la boleta electoral. 
Pero también representa un 
dilema para el peronismo. 
Porque si Cristina no puede 
competir, ¿quién tomará 
la posta? ¿Su hijo Máximo, 
que aún no logra consolidar 
liderazgo nacional? ¿Axel Kicillof, 
gobernador bonaerense con 
buena imagen pero resistencia 
interna? ¿O una figura más 
moderada, que busque tender 
puentes con el centro político 
y no cargar con el estigma 

de la confrontación kirchnerista?
Por ahora, lo que se observa es una 

batalla abierta entre los sectores que 
insisten en mantener la centralidad 
de Cristina como faro ideológico —
aunque jurídicamente limitada—, 
y aquellos que consideran que ha 
llegado el momento de soltar el lastre 
y refundar el peronismo desde otra 
lógica, más horizontal y moderna. Sin 
embargo, mientras Cristina mantenga 
su capital simbólico, su capacidad 
de interpelar a las bases y su talento 
comunicacional, resultará difícil para 
cualquier dirigente consolidarse sin 
su bendición o, al menos, sin definir 
una postura clara frente a ella.

Desde una perspectiva regional, 
el caso de Cristina Fernández de 
Kirchner vuelve a poner sobre la 
mesa el debate sobre el uso político 
de la justicia, la persistencia de 
liderazgos personalistas, y las 
tensiones entre institucionalidad 
y representación popular. Como en 
Brasil con Lula, como en Ecuador 
con Correa, la judicialización de los 
expresidentes ha dejado una huella 
de sospecha sobre la imparcialidad 
de los poderes judiciales en América 
Latina.

No se trata de defender la 
impunidad —la corrupción debe 
ser castigada, venga de donde 
venga—, pero tampoco de aplaudir 
fallos judiciales sin preguntarse 
por el contexto en el que ocurren, 
las motivaciones subyacentes y el 
impacto que tienen en la estabilidad 
democrática. En el caso de Cristina, el 
fallo llega en un momento de crisis 
económica, desencanto popular y 
polarización extrema. Y aunque 
el oficialismo libertario pretenda 
presentarlo como un triunfo de la 
República, muchos argentinos lo ven 
como un capítulo más en la saga de 
una justicia que no siempre actúa 
con la misma vara.

Así las cosas, la Argentina se 
adentra en un periodo incierto. 
Con una economía tambaleante, 
un gobierno nacional que gobierna 
con motosierra en mano y una 
oposición peronista que aún no logra 
reorganizarse, la condena a Cristina 
puede funcionar como catalizador 
de nuevos alineamientos, tanto al 
interior del justicialismo como en el 
mapa político general. Podría abrir 
la puerta a liderazgos renovados o, 
por el contrario, provocar un cierre 
de filas en torno a la líder herida.

Cristina Fernández de Kirchner 
ha sido muchas cosas: senadora, 
presidenta, vicepresidenta, figura 
polarizadora, símbolo de justicia 
social, blanco de odio, madre de 
una generación militante, y ahora, 
condenada. Pero su historia, lejos 
de terminar con esta sentencia, 
parece ingresar en una nueva fase. 
Una etapa que pondrá a prueba 
no solo su temple personal, sino 
la capacidad del peronismo para 
definirse de cara al futuro.

Opinión.salcosga23@gmail.com
@salvadorcosio1

Espacios de formación y acompañamiento social

Lanzan Red Estatal de 
Centro Colmena Jalisco 

La Colmena Agua Azul fungirá como la Colmena Madre de la Red Estatal 
de Centros Colmena Jalisco; se prevé el arranque de las Colmenas de 
Lagos de Moreno y Puerto Vallarta

Competencia gastronómica 

Prenden las hornillas 
con Renace el Sabor 

Ocho cocinas de tres mercados municipales competirán en la 
realización de su platillo más emblemático y se premiarán a los tres 
primeros lugares 

Compromiso de Héctor Santana 

Construyeron más de 
medio kilómetro de 

vialidad en El Guamúchil
Este proyecto benefició directamente a las más de 600 personas que 
habitan esta localidad 

Examen de Admisión UAN

El camino comienza 
con el primer paso

Más de seis mil aspirantes realizaron el examen de admisión en la UAN 
para el ciclo escolar que inicia en agosto 2025, con la presencia y apoyo de 
sus familias en diversas sedes dela institución
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Puerto Vallarta 

El aroma a comida casera y el 
sabor de la tradición llenarán 
las calles de Puerto Vallarta con 
la exhibición y competencia de 
platillos típicos de los mercados 
vallartenses en el evento “Renace 
el Sabor”. El próximo sábado 14 
de junio, a partir de las 4 de la 
tarde, la ciudad se convertirá 
en un festín gastronómico en el 
mercado municipal Emiliano 
Zapata, donde la música en vivo y 
la diversión para toda la familia 
serán los protagonistas.

Ocho cocinas de tres 
mercados diferentes, Río Cuale, 5 
de Diciembre y Emiliano Zapata, 

se reunirán para presentar sus 
platillos más emblemáticos en 
una competencia emocionante. 
Los participantes tendrán un 
desafío: comprar productos 

dentro del mercado en solo 
10 a 15 minutos, preparar su 
platillo en 45 minutos y emplatar 
en 10 minutos. El subdirector 
de Mercados, Daniel Alejandro 
Alarcón Pulido, señaló que tres 
chefs expertos evaluarán los 
platillos y premiarán al primero, 
segundo y tercer lugar con 
sorpresas.

La presidenta de la comisión 
edilicia de Comercio, Unidades 
Económicas y Mercados, Marcia 
Raquel Bañuelos Macías, destacó 
que esta competencia también es 
una celebración de la identidad 
de los mercados, que han sido 
rehabilitados y embellecidos 
gracias a la administración del 
alcalde Luis Munguía.

MERIDIANO | 
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Hoy se dio un paso firme hacia 
el bienestar y la dignidad de las 
familias de El Guamúchil. Luego 
de años de espera y promesas 
incumplidas, finalmente esta 
localidad está viendo hechos 
y resultados reales.

El presidente municipal, 
acompañado de autoridades y 
vecinos, inauguró esta nueva 
vialidad de acceso principal, 
una obra largamente anhelada 
por los habitantes de esta 
comunidad. Con una inversión 
de más de 9 millones de pesos, 
provenientes del fondo de obra 
directa, se construyó una vialidad 

completamente renovada que 
abarca casi 500 metros lineales.

La obra contempla la 
rehabilitación completa del 
acceso principal, con pavimento 
de calidad y banquetas.

Este proyecto benefició 
directamente a las más de 
600 personas que habitan en 
El Guamúchil.

Durante su intervención, 
el alcalde expresó con emoción:

“Algún gobierno sí vino aquí 
a prometerles una obra, y solo 
vino a robarles las piedras que 
aquí tenían hace muchos años. 
Yo quiero decirles que tengo 
una estima muy grande por 
este bonito pueblo y que en 
todo momento van a contar 

con nosotros.”
Además, se anunció que ya 

se está realizando un estudio 
técnico para la perforación 
de un pozo de agua potable, 
que, de ser viable, requerirá 
una inversión superior a los 6 
millones de pesos y garantizará 
el abasto del vital líquido para 
toda la comunidad.

“La gente ya está cansada 
de palabras, por eso en nuestro 
gobierno más que palabras, 
respondemos con hechos y 
resultados. Ya era hora de 
que voltearan a verlos… y 
aquí estamos, cumpliendo. 
Esta nueva vialidad dignifica 
el ingreso a su comunidad” 
concluyó el alcalde.

Diego Mendoza

Desde temprana edad, hay quienes 
ya llevan en el corazón un sueño 
definido. Algunos imaginan su futuro 
con una bata blanca, salvando vidas 
como médicos; otros visualizan 
sonrisas perfectas como dentistas, 
o se ven defendiendo la justicia 
en un tribunal como abogados. 
También están aquellos que sueñan 
con las cámaras y los reflectores, 
anhelando contar historias desde 
una pantalla. Pero no todos lo 
tienen tan claro, muchos jóvenes 
crecen explorando opciones, 
cuestionándose, descubriendo 
poco a poco qué los apasiona, en 
medio de un mundo que ofrece 
cada vez más caminos por recorrer.

Elegir una vocación nunca 
ha sido fácil. No se trata solo 
de decidir una carrera, sino de 
atreverse a imaginar un futuro, 
de apostar por un sueño, de 
comprometerse con una meta 
que puede transformar sus vidas 
y las de quienes los rodean. Y en 
ese momento crucial, cuando la 
ilusión se mezcla con el miedo y la 
esperanza con la incertidumbre, 
hay una decisión que marca el 
inicio del viaje, dar el primer paso, 
hacer el examen de admisión.

Ese paso ya lo han dado 6 
mil 718 jóvenes que hoy aspiran 
a formar parte de la comunidad 
estudiantil de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN). 
Cada uno de ellos llega con una 
historia distinta, con sus propias 
luchas, anhelos y motivaciones. 
Algunos llegan desde rincones 
lejanos del estado, desde el campus 
central en la Ciudad de la Cultura 
Amado Nervo hasta las unidades 

académicas distribuidas en el norte 
de Nayarit, Bahía de Banderas, 
Ixtlán del Río, Ahuacatlán, Xalisco y 
Compostela, pero todos comparten 
un mismo deseo, crecer, aprender 
y construir un mejor futuro a 
través del conocimiento.

La rectora de la UAN, Norma 
Liliana Galván Meza, compartió 
un emotivo mensaje a través de 
sus redes sociales, donde expresó 
su entusiasmo y admiración por 
las y los aspirantes, deseándoles 
“mucho éxito” en este importante 
paso de su vida académica. “Hoy es 
un día muy importante también 
para las familias que se hacen 
presentes con su apoyo y confianza 
desde temprano, en este gran paso 
para sus hijas e hijos”, señaló.

Durante un recorrido por el 
campus universitario, la rectora 
pudo constatar de primera mano 
la emoción del momento: “Las 
familias siempre serán una parte 
fundamental en la formación 
académica de nuestras y nuestros 
estudiantes. Hoy lo confirmé al ver 
a tantas madres, padres, hermanos, 

parejas y abuelos, esperándolos con 
orgullo y nerviosismo mientras 
las y los aspirantes presentaban 
el examen”.

En conversaciones con algunos 
de los presentes, Galván Meza 
destacó la confianza depositada 
en la institución: “Puedo asegurar 
que muchas familias estaban más 
nerviosas que quienes realizaban 
la prueba. Gracias, de corazón, 
por confiar en la UAN y por 
permitirnos ser parte de este 
camino profesional”.

Con este paso, miles de 
jóvenes se acercan a la posibilidad 
de formar parte del Territorio 
Ocelote, un espacio que no solo 
representa aulas, pasillos y libros, 
sino una comunidad viva que 
inspira, transforma y une. Ser 
parte de la Universidad Autónoma 
de Nayarit es más que cursar una 
carrera: es asumir con orgullo una 
identidad, un compromiso y una 
fuerza colectiva que impulsa a 
cada estudiante a dejar huella, 
ahora, sólo falta esperar al 26 de 
junio a conocer los resultados.

MERIDIANO | Jalisco 

Con el objetivo de fomentar la 
inclusión, la participación ciudadana 
y el trabajo colectivo, se anunció 
el lanzamiento de la Red Estatal 
de Centros Colmena Jalisco como 
espacios de formación, coordinación 
y acompañamiento social en los 
barrios, colonias o regiones con 
mayor vulnerabilidad.

Pablo Lemus Navarro, 
gobernador de Jalisco, recordó 
que las niñas, niños, jóvenes 
y adultos que acuden a las 
Colmenas desarrollan diversas 
actividades formativas como las 
artes y deportes, forjan comunidad 
con sus vecinos y fomentan la 
construcción de paz.

“Hay que decirlo, lugar donde 
instalamos una Colmena, lugar 
donde los delitos empiezan a bajar 
y la gente se siente orgullosa de 
su Colmena. La cuida, no permite 
que nadie le haga daño porque 
es suya, no es del gobierno, es 
de su comunidad”, afirmó el 
gobernador.

En estos espacios se imparten 
talleres y actividades en temas como 
prevención de adicciones, derechos 
humanos, emprendimiento, huertos 
urbanos, arte y deporte. También 
ofrecen servicios de asesoría legal 
y psicológica, atención médica 
y comedor comunitario.

Este lanzamiento se realizó 
ayer por la tarde en la Colmena 
Agua Azul, de la colonia San Carlos 
de Guadalajara, que fungirá como 
la Colmena Madre de la Red Estatal.

Para este año se prevé el 
arranque de las Colmenas de Lagos 
de Moreno y Puerto Vallarta, como 
parte de una estrategia estatal 
para recuperar el espacio público 
y fortalecer los lazos comunitarios 
con enfoque en los cuidados y la 
participación ciudadana.

“Decidimos que la primera 
(Colmena) fuera del Área 

Metropolitana estuviera en Lagos 
de Moreno, porque queremos ir 
a trabajar con los jóvenes, con 
las familias, queremos que todos 
esos jóvenes se vinculen al arte, 
al deporte, a la música”, detalló 
el gobernador.

 Las Colmenas son centros 
barriales que tienen seis prioridades 
a atender, como cuidados, crianza, 
género, neurodivergencias, 
adolescencias y adultos mayores.

La Red Metropolitana de 
Colmenas inició hace diez años, 
consolidando ocho centros 
comunitarios en los municipios 
de Zapopan y Guadalajara en los 
periodos encabezados por Pablo 
Lemus, sumando dos Colmenas 
más en Zapopan durante la gestión 
de Juan José Frangie.

Andrea Blanco Calderón, 
Coordinadora General Estratégica 
de Desarrollo Social, afirmó 
que la Colmena Agua Azul 
será de gran importancia en 
la expansión de estos sitios de 
acción comunitaria.

Dijo que todas las Colmenas 
tendrá vinculación, a fin del 
intercambio de experiencias de 
éxito y retroalimentación de la 
formación que impartan a sus 
usuarios.  

“Estar inaugurando esta 
novena Colmena, la primera a 
nivel estatal, una Colmena que 
tiene un diferenciador, que es la 

Colmena Madre (...) Lo que sucede 
en las Colmenas es debido a las 
personas, al personal que aporta, 
al gobierno, el resto viene de la 
comunidad; y ese modelo es el 
que hace que funcione y que cada 
colmena sea un lugar lleno de 
vida”, comentó.

Junior Roberto Esqueda, 
representante de la comunidad de 
la Colmena Agua Azul, destacó que 
estos espacios ayudan a desarrollar 
habilidades, actitudes y aptitudes 
que ayudan a la inclusión social 
y el desarrollo personal.

“Hoy quiero resaltar la 
importancia de las Colmenas 
en Jalisco, porque son centros 
vitales y culturales en nuestra 
comunidad. Estos espacios ofrecen 
talleres de baile, deportes, diversas 
actividades culturales”, dijo.

“Las colmenas no sólo impulsan 
el desarrollo personal de los jóvenes, 
sino que también te forman la 
confianza y promueven la inclusión 
social (...), además que fortalecen 
los lazos comunitarios, creando 
el sentido de pertenencia y un 
ambiente seguro y solidario”, 
afirmó Esqueda Martínez.

El dato:
● Las Colmenas se construyen 

desde el territorio y a través del 
diálogo con colectivos, vecinos, 
universidades, organizaciones de la 
sociedad civil y gobiernos, cocreando 
metodologías participativas.
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Se reúne con director general de ASIPONA 

Analiza empresa 
Global Ports Holding 

inversión en el Puerto 
El objetivo fue conocer los proyectos de Desarrollo 
Portuario del recinto, con el propósito de explorar 
la posibilidad de ejercer inversión privada en algún 
proyecto de la entidad
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NUESTRAS PLUMAS:
Volantín

Salvador Cosío Gaona

Cristina 
Fernández de 

Kichner; a prueba 
una vez más 

La política argentina vuelve a encenderse con 
una chispa que jamás termina de apagarse: 
la figura de Cristina Fernández de Kirchner, 
otrora presidenta y vicepresidenta de la 
Nación, ha regresado al centro del debate, 
esta vez no por sus discursos incendiarios 
ni por su gravitación dentro del peronismo, 
sino por la reciente ratificación judicial de 
su condena por corrupción, que incluye seis 
años de prisión domiciliaria e inhabilitación 
perpetua para ejercer cargos públicos.

No es la primera vez que la expresidenta 
enfrenta una andanada judicial. Lo que 
diferencia este episodio de los anteriores es 
la contundencia con la que se han alineado 
los factores institucionales para confirmar 
la sentencia y, sobre todo, el efecto que dicha 
resolución provoca en el ya fracturado 
tablero político argentino. Las reacciones 
no se han hecho esperar. Desde la oposición 
celebran lo que consideran una victoria 
de la justicia frente a la impunidad de los 
poderosos, mientras que sus seguidores, 
particularmente en el núcleo duro del 
kirchnerismo, denuncian una persecución 
judicial orquestada para aniquilar 
políticamente a su líder.

Víboras
Moisés Madariaga

Celebrarán por 
todo lo alto a 

“Titi” bravo
Ya comenzaron a correr las invitaciones para 
el gran festejo, con motivo del cumpleaños de 
Christian “El Titi” Bravo Carbajal. 

UNA FIESTA MEXICANA 
Para el ágape están citando en el famosísimo 
Salón Cesar’s, en terrenos de la delegación de El 
Pitillal. 

Hoy en día se estilan las fiestas temáticas y 
la del regidor Titi Bravo no será la excepción, la 
suya será “mexicana”.
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Altos directivos de la empresa 
internacional Global Ports 
Holding (GPH), encabezados 
por su presidente y director 
general, Mehmet Kutman; Andrew 
Stuart, miembro del Consejo 
de Administración; Ece Gursoy, 
directora de Servicios Legales; y 
David Corbella, jefe de Ingeniería 
Marítima Portuaria; entre otros, 
realizaron reunión de trabajo 
en las Instalaciones de ASIPONA 
Puerto Vallarta, el martes 10 de 
junio de 2025. 

El propósito fue conocer los 
proyectos de Desarrollo Portuario 
del recinto, con el propósito de 
explorar la posibilidad de ejercer 

inversión privada en algún 
proyecto de la entidad. Si bien 
es la empresa más importante 
en cuanto a la operación de 
terminales de cruceros en el 
mundo, siendo 34, no cuentan con 
presencia en México, uno de los 
principales países en cuanto a la 
recepción de cruceros en el mundo.

El director general de ASIPONA 
PV, Juan Ortíz Guarneros, junto con 
su equipo que conforma la Alta 
Dirección, fueron los encargados 
de dar cálido recibimiento. 
De inicio se expusieron los 
proyectos de desarrollo de la 
Entidad, dando respuesta a 
múltiples interrogantes, para 
después pasar a un recorrido por 
las instalaciones.

Promesa de campaña 
de Luis Munguía 

Agradecen 
vecinos de Joyas 

del Pedregal 
nuevo puente 

El nuevo puente vehicular 
pone fin a años de riesgo para 
familias durante la temporada 
de lluvias

Mediante instalación de Comités Curriculares

Promueve CUCosta la actualización 
de programas educativos 

Se busca diseñar el Plan Estratégico, a fin de actualizar los programas académicos con el uso 
de la inteligencia artificial

Signan convenio

Formalizan IDEFT y CECYTEJ fortalecimiento para la educación
Salvador Cosío destacó que este acuerdo renueva una relación de trabajo conjunto, 
permitiendo una sinergia institucional para ofrecer mejores herramientas a jóvenes y 
adultos que requieren certificación de competencias
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Reciben capacitación 
de Diversidad Sexual 

Ofrecerá 
COMUSIDA 
un servicio 

más efectivo y 
empático 

Los trabajadores tuvieron 
una plática sobre violencia 
psicológica y sexual realizada 
por la Jefatura de Diversidad 
Sexual

En su audiencia 
ciudadana número 33 
Atienda Santana 
a vecinos de San 
Juan Papachula 

Estas audiencias se seguirán 
realizando semanalmente 
en diferentes localidades del 
municipio con el objetivo 
de brindar atención directa 
a la ciudadanía, escuchar 
sus inquietudes y ofrecer 
soluciones concretas

Meridiano/Jalisco

El Instituto de Formación para el Trabajo (IDEFT), 
encabezado por Salvador Cosío Gaona, y el 
Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Jalisco (CECYTEJ), dirigido por 
Augusto Valencia López, firmaron un convenio 
de colaboración estratégica con el objetivo de 
fortalecer la capacitación laboral y ampliar la 
cobertura educativa en el estado.
Salvador Cosío destacó que este acuerdo renueva 
una relación de trabajo conjunto, permitiendo 
una sinergia institucional para ofrecer mejores 
herramientas a jóvenes y adultos que requieren 
certificación de competencias. Subrayó que, ante 
los desafíos actuales, la formación para el empleo 
es clave para el desarrollo del capital humano.

Iban ocho toneladas al estero 

Impiden llegada de 
basura a El Salado

Entre la basura se encontraban incluso electrodomésticos y llantas que se evitó llegara  a este 
ecosistema, el cual es considerado como pulmón y riñón natural de este destino de playa

Quadratín

Ciudadanos voluntarios, ambientalistas, 

servidores públicos e integrantes de 
las fuerzas armadas llevaron a cabo la 
recolección de 8 toneladas de residuos 

sólidos urbanos que se encontraban en el 
canal El Contentillo, mismo que desemboca 
en el Estero El salado.
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Con el objetivo de fortalecer la 
calidad académica y responder 

a los desafíos actuales en la 
formación profesional, el Centro 
Universitario de la Costa de la 
Universidad de Guadalajara dio 

inicio formal a la actualización 
de los programas educativos, 
mediante la instalación de 13 
comités curriculares.
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